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ABDELAZIZ DJERAD :

 La Zlecaf, un choix stratégique pour l’Algérie

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad 
a déclaré samedi 

dernier , que la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(Zlecaf), dont le lancement 
effectif est prévu début 2021, 
constituait pour l’Algérie “un 
choix stratégique”, appelant 
à “davantage d’efforts pour 
aplanir les difficultés qui 
persistent et régler les question 
en suspens”.
Dans son allocution aux travaux 
de la 13e Session extraordinaire 
de la Conférence des chefs 
d’Etat et de Gouvernement de 
l’Union africaine (UA) tenus 
en visioconférence, M. Djerad a 
expliqué  que “pour l’Algérie, la 

Zlecaf est un choix stratégique,  
exigeant une conjugaison des 
efforts pour aller de l’avant 

dans la concrétisation des 
objectifs de développement de 
notre continent et de nos pays, 

et la consolidation de la paix et 
de la sécurité, étroitement liée 
aux progrès du développement 
économique”.
Abdelaziz Djerrad a, en outre, 
estimé que “l’avancement” 
réalisé, aujourd’hui, dans 
l’activation de la Zlecaf, dont le 
lancement sera effectif à partir 
de janvier 2021 avec le début des 
échanges de marchandises et de 
services, sans restrictions entre 
les pays membres, “nous incite 
à consentir davantage d’efforts 
pour aplanir les difficultés qui 
persistent et régler les questions 
en suspens.”
Estimant que ces difficultés et 
questions “peuvent impacté 
l’activation totale de la Zlecaf”, 

M. Djerad  a cité, notamment, 
celles ayant trait aux règles 
d’origine, aux tarifs douaniers et 
aux listes d’engagements relatifs 
au commerce de services.
Il a souligné, dans ce sens, 
“l’adhésion de l’Algérie au 
consensus enregistré au niveau 
des instances de négociation, 
concernant les questions 
en suspens en lien avec les 
règles d’origine”, assurant 
que “l’élaboration des offres 
tarifaires du commerce des 
biens et des services et des 
offres préliminaires des secteurs 
prioritaires pour le commerce de 
services algérien, est en voie de 
finalisation”.
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Effectuant une visite de 
travail de deux jours, 
à Alger, le ministre 

des Affaires étrangères 
et de la Coopération 
internationale italien, Luigi 
Di-Maio a été reçu, samedi 
dernier  par le Chef de la 
diplomatie algérienne, Sabri 
Boukadoum, annonce un 
communiqué du ministère 
des affaires étrangères 
(MAE).
La même source souligne 
que l’audience s’est déroulée 
au siège du  MAE,avant 
d’être élargie aux membres 
des deux délégations.
Il y a lieu de rappeler que  
c’est la deuxième visite de  
Di-Maio en Algérie au cours 
de cette année.
Le document du MAE indique 
que cette visite «s’inscrit dans 
le cadre de la consolidation 
des liens d’amitié et de 
coopération entre l’Algérie et 
l’Italie»,est-il écrit, mettant 

en avant qu’elle constituait 
«une occasion de passer en 
revue les axes prioritaires 
de la coopération bilatérale 
et d’examiner l’agenda des 
grandes échéances à venir, 
notamment la tenue, au cours 
de l’année 2021, de la 4ème 
réunion de Haut niveau», 
ajoute le communiqué.
Et de faire part, par ailleurs 
que «Les questions d’actualité 
régionales et internationales, 
en particulier, l’évolution 
récente au Sahara occidental 
ainsi que la situation en 
Libye et au Mali, figureront 
également à l’ordre du jour 
des entretiens entre les chefs 
de la diplomatie des deux 
pays».

ALGÉRIE-ITALIE :

 Sabri Boukadoum reçoit 
son homologue italien, Luigi 
Di-Maio, la coopération et 
les questions brûlantes de 

l’actualité, au menu

La chambre numéro 6 du 
tribunal criminel d’Alger 
a rendu hier  dimanche 

son verdict dans l’affaire  dite “de 
l’argent sale”  lors de la campagne 
électorale  des législatives  2017, 
condamnant les deux principaux 
protagonistes à sept ans de prison 
ferme.
Le député FLN  d’Annaba, Baha, 
Eddine Tliba  est condamné à sept 
ans de prison ferme , une peine 
assortie de 8 millions de dinars 
d’amende ainsi que la saisie de 

tous ses biens mis sous séquestre.
La même peine  de sept ans de 
prison ferme  et 8 millions de 
dinars d’amende  est prononcée 
contre Skander Ould Abbas, le 

fils de l’ex- secrétaire général du 
FLN, alors que son frère El Wafi 
actuellement en fuite à l’étranger 
a écopé d’une peine de 20 ans 
de prison ferme et d’un mandat 
d’arrêt international.
Bouchnak Khelladi, appelé 
par Djamel Ould Abbas pour 
le traitement des candidatures 
pour les législatives de 2017 est 
condamné pour sa part, à deux 
années de prison ferme, alors que  
le commissaire foncier Mohamed 
Habchi a bénéficié d’un non -lieu.

Le ministère des Transports 
a annoncé  dans un 
communiqué la reprise des 

vols domestiques à compter de 
demain dimanche 6 décembre, 
précisant que les vols commerciaux 
internationaux de et vers l’Algérie 
“demeurent suspendus jusqu’à 
nouvel ordre”.
Le ministère des Transports 
annonce la reprise des vols aériens 
domestiques à compter de demain 
dimanche 6 décembre 2020, 
selon un programme quotidien 
de vols tracé par la compagnie 
nationale Air Algérie à l’adresse 
des différentes wilayas, indique la 
même source.
Au sujet des vols internationaux de 

et vers l’Algérie, la tutelle souligne 
que “ces dessertes concerneront 
seulement le rapatriement des 
citoyens bloqués à l’étranger, mais 
pas les vols commerciaux pour 
lesquels les hautes autorités n’ont 
pris aucune décision, et demeurent 
ainsi suspendus jusqu’à nouvel 
ordre”, conclut le communiqué.
Le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad avait décidé de la levée, dès 

dimanche 6 décembre, de la mesure 
de suspension des services aériens 
de transport public de passagers sur 
le réseau domestique.
La décision vient en application 
des instructions du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune et au terme des 
consultations avec le comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de la pandémie du Coronavirus 
et l’autorité sanitaire, souligne la 
même source.
Cette mesure concernera d’une 
part la totalité des dessertes de et 
vers les wilayas du sud du pays, 
et d’autre part, dans une première 
étape, 50% des vols desservant 
celles du nord du pays.

TRIBUNAL D’ALGER:

 Baha Eddine Tliba et Skander Ould Abbas 
condamnés à 7 ans de prison ferme

TRANSPORT AÉRIEN :

 Les vols commerciaux internationaux 
suspendus jusqu’à nouvel ordre



Actualité 03SeybouSe Times

Aides financières aux citoyens :
 5000 DA pour le scanner, 3500 pour le test PCR 

et 1500 pour le test Antigénique

Air Algérie :
Opérations de désinfection des 

avions en prévision de la reprise 
dimanche des vols domestiques

Coronavirus :
772 nouveaux cas, 538 
guérisons et 9 décès

Le gouvernement a décidé 
l'octroi d'aides financières 
aux citoyens dans les frais 

engagées pour les examens de 
scanner et autres tests PCR et 
antigéniques pour diagnostiquer 
les contaminations à la Covid-19, 
a indiqué un communiqué des 
services du premier ministre 
ayant sanctionné samedi dernier 
un Conseil interministériel 
présidé par le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad. En voici le 
texte intégral :
"Le Premier Ministre, Monsieur 
Abdelaziz Djerad, a présidé, ce 
samedi 5 décembre 2020, un 
Conseil Interministériel consacré 
à l’examen des conditions et 
modalités d’amélioration des 
remboursements des prestations 
médicales relatives à la 
COVID-19. Ont pris part à cette 
réunion les Ministres en charge 
de l’intérieur, des finances, 
de la solidarité nationale, du 
commerce, de la santé, du travail 

et de l’industrie pharmaceutique.
Cette réunion intervient en 
continuité à la réunion du 
Gouvernement du mercredi 2 
décembre 2020 où cette question 
a été examinée avec la décision 
de lui consacrer un Conseil 

Interministériel.
Après avoir entendu les 
différents exposés et des débats 
qui les ont suivis, Monsieur 
le Premier ministre à rappelé 
les orientations de Monsieur 
le Président de la République 

quant à la nécessité d’apporter 
tout le soutien et l’assistance 
aux citoyens notamment en ces 
moments difficiles caractérisés 
par la crise sanitaire liée au 
coronavirus et qui a fortement 
impacté toute la population, 

en particulier les plus démunis 
d’entre elle.
Monsieur le Premier Ministre a 
également rappelé que l’objectif 
recherché par les pouvoirs 
publics est d’aider les citoyens 
dans les frais engagés pour les 
examens de Scanner et les tests 
PCR et antigéniques.
A ce titre, Monsieur le Premier 
Ministre a décidé l’octroi d’une 
aide financière d’un montant de :
- 5.000 DA pour les frais engagés 
au titre de l’examen du Scanner 
thoracique COVID-19
- 3.500 DA pour les frais 
engagés au titre du test RT- PCR 
COVID-19
- 1.500 DA pour les frais 
engagés au titre du test rapide 
Antigénique COVID-19.
Cette mesure entrera en vigueur 
à compter du 1er Janvier 2021, 
pour une durée de six (06) 
mois renouvelable en fonction 
de l’évolution de la situation 
épidémiologique".

La compagnie aérienne 
Air Algérie a renforcé les 
opérations de nettoyage 

et de désinfection de ses avions 
afin de limiter les risques de 
transmission du coronavirus 
en prévision de la reprise hier 
dimanche des vols domestiques 
vers le sud du pays, a indiqué 
samedi un communiqué de la 
compagnie publique
"Air Algérie a renforcé le 
nettoyage de ses avions avec 
notamment la désinfection de 
toutes les surfaces en contact 
avec les passagers tels que 
les accoudoirs, tablettes et 
écrans, et par la mise en place 
d'une procédure spécifique de 
désinfection par pulvérisation 
d'un produit virucide 
homologué", a précisé la même 
source.
La compagnie aérienne a 
pulvérisé avec "un nettoyeur 
haute pression un virucide dans 
toute la cabine", a ajouté le 
communiqué, signalant que "les 
fines gouttelettes projetées se 
déposent sur toutes les surfaces 
et que le virucide reste actif 18 
heures".
En application de la décision 

du Gouvernement, relative à la 
levée de la suspension des vols 
domestiques des voyageurs, 
la compagnie Air Algérie a 
arrêté un programme prévoyant 
plusieurs vols à partir du 6 
décembre en cours.
Cette mesure concernera la 
totalité des dessertes de/vers les 
wilayas du sud du pays et, dans 
une première étape, 50% des 
vols desservant celles du nord 
du pays. 
La levée de la mesure de 
suspension des services aériens 
de transport public de passagers 
sur le réseau domestique reste 
toutefois tributaire de la mise 
en œuvre et du strict respect des 

protocoles sanitaires spécifiques 
aux aéroports et à bord des 
aéronefs, élaborés sur la base des 
recommandations des autorités 
de l’aviation civile et adoptés par 
le comité scientifique de suivi 
de l'évolution de la pandémie du 
Coronavirus (COVID-19).
A ce titre, les compagnies 
nationales de transport aérien 
ont été chargées de multiplier 
les campagnes d’information 
en direction des usagers sur 
les mesures de prévention et 
de protection contenues dans 
les protocoles sanitaires et 
exigées pour les opérations 
d’embarquement et de transport.
(Avec APS)

Sept cent soixante-douze 
(772) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus, 

538 guérisons et 9 décès ont été 
enregistrés durant les dernières 
24 heures en Algérie, a annoncé, 
samedi dernier à Alger, le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l'évolution de la 
pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés 
s'élève ainsi à 87.502 dont 
772 nouveaux cas, soit 1,8 cas 
pour 100.000 habitants lors des 
dernières 24 heures, celui des 
décès à 2.501 cas, alors que le 
nombre des patients guéris est 
passé à 56.617, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 

quotidien consacré à l'évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 11 wilayas ont recensé, 
durant les dernières 24 heures, 
entre 1 et 9 cas, 21 autres n'ayant 
enregistré aucun cas, alors que 
16 wilayas ont enregistré plus 
de 10 cas.
Par ailleurs, 48 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a-t-il également fait savoir.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d'hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l'obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Lundi 07 Décembre 2020
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LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L’ (UGTA) :

 Les mesures “judicieuses” prises pour faire 
face à la Covid-19 ont sauvé les emplois

Les mesures “judicieuses” 
prises pour faire face à 
l’épidémie de Covid-19 

et l’accompagnement des 
entreprises ont permis de 
“sauver les emplois dans le 
secteur formel” en période de 
crise sanitaire, a indiqué le 
Secrétaire général de l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Salim 
Labatcha.
Dans un entretien à l’APS, 
M. Labatcha a précisé que 
“les emplois dans le secteur 
formel ont été sauvés” pendant 
la crise sanitaire engendrée 
par la pandémie de nouveau 
coronavirus grâce aux mesures 
“judicieuses” prises pour 
y faire face, ajoutant que 
quelques petites entreprises, 
notamment dans le secteur 
privé, avaient “accusé un retard 
dans le versement des salaires” 
de leurs travailleurs pendant 
des périodes allant de trois (3) 
à quatre (4) mois.
Les entreprises en difficulté 
financière en raison de la 
crise sanitaire “ne sont pas 
nombreuses”, a-t-il dit, 
soulignant qu’un “dialogue” 
était engagé entre les 
responsables de ces entreprises 
et certains ministères pour 
faire le point sur leur situation 
et prendre les mesures qui 

s’imposent.
Ce dialogue, a-t-il expliqué, 
s’inscrit dans le cadre des 
consultations pour la prise en 
charge des préoccupations 
exprimées par les entreprises 
impactées dans les secteurs des 
transports, du tourisme et de 
l’agriculture.
Le Secrétaire général de 
l’UGTA a également évoqué 
les répercussions de la 
pandémie sur l’économie 
nationale et les revenus de 
certaines entreprises, d’autant, 
a-t-il dit, que la crise sanitaire 
est intervenue dans un contexte 
déjà difficile en raison de la 
chute des prix du pétrole.
Pour M. Labatcha le plus 
important en cette conjoncture 
est d’atténuer ces répercussions 
de manière à les rendre “le 
moins nuisibles possible”, 
le principal objectif étant la 
préservation de la sécurité et de 
la santé du citoyen en premier 
lieu, le versement des salaires 
et la préservation des emplois.
Il a cité, dans ce cadre, 
les mesures prises par le 
Gouvernement en coordination 
avec les partenaires sociaux 
et les opérateurs économiques 
pour faire face à la pandémie 
du nouveau Coronavirus, 
les qualifiant de mesures 
“judicieuses”, “responsables” 

et “ciblées”, notamment celles 
liées aux dispositions  sanitaires 
préventives pour protéger les 
citoyens de l’épidémie, ainsi 
que les mesures visant à assurer 
la viabilité des établissements, 
préserver la main-d’œuvre 
et verser les salaires aux 
travailleurs
Le même responsable a 
souligné que certaines de ces 
mesures visent également à 
“encourager” les acteurs du 
secteur informel à déclarer 
leurs activités auprès de la 
Sécurité sociale afin qu’ils 
puissent bénéficier des mesures 
liées à la réduction de la charge 
sur les travailleurs en ces 
circonstances, et à l’avenir, des 
services de la Sécurité sociale 
à l’instar des congés maladie et 
le remboursement pour cause 
de maladie.
Il a estimé que certaines 
de ces mesures incitatives 
contiennent “des carences” car 
elles obligent cette catégorie 
(activant dans l’informel) 
d’”obtenir un document 
confirmant l’autorisation 
d’activité pour une période de 
deux ans auprès de la Caisse 
nationale de sécurité sociale 
des non-salariés (CASNOS)”, 
appelant à la nécessité de 
“revoir “ cette procédure, qu’il 
a qualifiée de “prohibitive”.

M. Labactha a affirmé 
que plusieurs réunions et 
rencontres avaient été tenues 
entre les parties concernées 
pour étudier les modalités de 
“réouverture progressive” de 
certaines activités qui avaient 
été suspendues dans le cadre 
des mesures préventives de 
lutte contre la pandémie de 
Covid-19, soulignant que “le 
recours à la relance de ces 
activités se fait parallèlement 
au renforcement des mesures 
sanitaires préventives pour 
assurer la sécurité et la 
protection des citoyens”.
A ce propos, le SG de la centrale 
syndicale a fait état de la 
«relance de certaines activités 
avec un taux de 50% » en 
vue d’alléger la surcharge qui 
pèse sur l’économie, assurer 
les salaires aux travailleurs et 
préserver les emplois.
S’agissant des différents 
moyens de transport inter-
wilayas, M. Labatcha a appelé 
à l’accélération de la relance de 
cette activité », rappelant que 
les mesures adoptées pour faire 
face à la pandémie visaient 
la préservation de la santé 
du citoyen en premier lieu, 
cependant la situation actuelle 
au vu de la persistance de la 
pandémie, impose la prise de 
mesures préservant le citoyen 

d’une part, et la relance de 
cette activité d’autre part, dans 
le but de préserver les emplois.
La centrale syndicale dénonce 
la résolution du PE
Le même responsable a 
affirmé que l’UGTA dénonçait 
la résolution du Parlement 
européen (PE) sur la situation 
des droits de l’homme en 
Algérie, ajoutant que ce 
parlement «feint d’ignorer la 
situation des droits de l’homme 
au Sahara Occidental et garde 
son silence face aux violations 
de ces droits en France et dans 
d’autres pays européens ».
M. Labatcha a plaidé pour 
“l’entame de concertations 
pour la révision de l’accord 
d’association avec l’Union 
européenne (UE) en tenant 
compte des intérêts de 
l’Algérie ».
S’agissant des violations 
marocaines dans la région 
d’El Guerguerat au Sahara 
Occidental, le même 
responsable a indiqué que 
la position de la centrale 
syndicale était en droite ligne 
de celle de l’Algérie, déplorant 
le “silence assourdissant” de 
certains pays qui “donnent des 
leçons en matière de libertés et 
de droits de l’homme”.
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L’Aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’ de Annaba, qui a 
subi des opérations de 

nettoiement, de désinfections et 
de réhabilitations des lieux en 
raison de la discipline imposée 
par la covid-19 avec la pose 
d’écriteaux, l’aménagement 
des salles d'accueil et la 
disposition des bavettes et 
du gel hydro alcoolique aux 
voyageurs, cameras de contrôle 
de température, a repris, 
hier dimanche, ses activités 
après une longue période de 
stagnation, due à la pandémie 

de la covid- 19, par le premier 
vol en présence du wali, Djamel 
Eddine Berrimi et toute la 
délégation qui l'accompagnait. 
Cette reprise des vols résulte du 
communiqué conjoint émis par 
l'Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA) et le Syndicat 
des pilotes de ligne algériens 

(SPLA) qui ont appelé à la 
reprise des vols domestiques en 
Algérie. Sur place le wali s'est 
enquis des mesures préventives 
et des moyens de lutte et de 
détection contre la Covid-19. Au 
terme de sa visite, le Wali s'est 
déclaré satisfait des moyens et 
opérations effectuées pour faire 

barrière à la propagation de 
l’épidémie, indiquant qu’avec 
la reprise des activités de 
l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’ de 
Annaba, une wilaya considérée 
comme étant le carrefour de 
l’extrême "Est du pays"par et 
où transitent des centaines de 
passagers, ce dégel des activités 
va redonner vie à toute la 
région. Le premier responsable 
de l’exécutif a appelé, par 
ailleurs, les usagers du transport 
aérien à respecter strictement le 
" protocole sanitaire" comme 
l'ont fait les fidèles à travers les 
mosquées depuis la levée du 

confinement "conclura-t-il. On 
apprend par ailleurs, que par 
mesure préventive, une salle a 
été aménagée au niveau du site, 
de façon à isoler les personnes 
susceptibles de présenter des 
symptômes liés au Coronavirus. 
Cette reprise des vols a été 
favorablement accueillie par les 
passagers dont certains avaient 
éprouvé du mal à se déplacer par 
route pour des visites familiales. 
Notons enfin, que les services 
de la santé et ceux de la sureté 
de wilaya ont été mobilisés pour 
assurer un voyage aux passagers 
dans de meilleures conditions.

Les services de sûreté de 
wilaya d’Annaba ont 
procédé   à la mise en 

fourrière de 02 motocycles 
et 139  véhicules  ainsi qu’à 
l’arrestation de  1130  personnes 
pour non-respect des horaires 
de confinement, a indiqué 
notre source  et d’ajouter  que 
544 personnes ont été arrêtées 
également pour défaut du port 
de la bavette. Les responsables 
de la sureté de wilaya appellent 
les citoyens à respecter les 
règles préventives régissant la 
circulation des personnes pendant 
cette conjoncture sanitaire, 
et qu’ils  restaient mobilisés 

jour et nuit pour veiller à la 
stricte application des mesures 
préventives contre la propagation 

de l’épidémie de Covid-19 
et contribuer aux efforts de 
protection de la santé publique.

Dans le but de sensibiliser 
les jeunes aux risques 
de contamination, mais 

également aux moyens de prévention 
contre le coronavirus, la direction 
de l’environnement de la wilaya 
d’Annaba a organisé une campagne 
de sensibilisation et de prévention 
au niveau du primaire ‘’Azizi 
Rabeh’’ à El Eulma. Une action 
initiée en coordination avec les 
directions de l'Education nationale 
et de l’environnement, ainsi que 
l’association ‘’El Ikram’’, cette 
campagne de sensibilisation a 
pour finalité de mettre en avant les 
mesures préventives et les règles 
d'hygiène à adopter pour lutter 
efficacement contre la propagation 

de ce virus. En effet, des dizaines de 
masques et de gels hydro alcooliques 
ont été distribués à l’ensemble 
des élèves, ainsi que des produits 
désinfectants et des dépliants 
contenant toutes les explications et 
données nécessaires. Le programme 

de la campagne comprenait des 
réunions avec les élèves en classe, 
en plus de la distribution d’affiches 
et de brochures pour faire connaitre 
le virus, ses symptômes et certaines 
procédures qui doivent être observées 
pour l'empêcher de se propager.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

 139 véhicules mis en fourrière et 
plusieurs arrestations pour non-respect 

des horaires de confinement

ANNABA / CORONAVIRUS

Campagne de sensibilisation au 
coronavirus à l’école primaire 

‘’Azizi Rabeh’’ d’ El Eulma

ANNABA / AÉROPORT ‘’RABAH BITAT’’

Départ des premiers vols domestiques à l’intérieur du pays
Le Wali Berrimi Djamel Eddine appelle les passagers 

au respect du protocole sanitaire

A Annaba et dans tout 
le pays, on assiste 
ces derniers jours à 

une certaine accalmie de la 
propagation de la covid-19, 
qui nous incite à dire que cette 
tendance baissière se confirme 
cette semaine. En effet l’Algérie 
a enregistré 772 nouveaux 
cas de contaminations 
confirmés de coronavirus, 538 
guérisons et 09 décès durant 
les dernières 24 heures. Selon 
le bilan annoncé par le porte-
parole du comité scientifique 
de suivi de l'évolution de 
l’épidémie, Djamel Fourar. 
Cette recrudescence des 
contaminations se précise 
chaque jour, même si dans 
certaines wilayas le nombre 
de cas recensés demeure 
relativement élevé. Force 
donc est de constater que le 
virus de la covid-19 a trouvé 

des barrières pour s'installer 
contrairement au mois de 
novembre dernier où il a 
donné un coup accélérateur 
par de nouveaux records des 
nombres de contaminations 
et aussi des décès en raison 
surtout d'un relâchement 
criarde de la part des citoyens 
ce qui, à l’évidence, a incité 
les hautes autorité du pays à 
élargir le confinement partiel 
horaire à de nouvelles wilayas 
pour juguler la propagation 
de ce virus durant la montée 
en puissance de la pandémie 
en Algérie et dans le monde. 
Enfin, pour l'heure actuelle, la 
situation épidémiologique est 
moins préoccupante. Il n’y a 
pas lieu de s'alarmer mais la 
discipline reste de mise et les 
spécialistes insistent sur les 
"gestes barrières" pour éviter 
tout désagrément.

ANNABA / CORONAVIRUS
La tendance baissière se 

confirme à l’échelle nationale
A Annaba et dans tout le pays :

772 contaminations, 538 
guérisons et 09 décès

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC

Les habitants de ‘’Koudiat Merah’’ se plaignent 
de l’absence de l’éclairage public

TIZI OUZOU /  FAITS DIVERS

Une femme nonagénaire décède 
brûlée dans un incendie

Effondrement d'un vieil immeuble à la 
Casbah d'Alger: Huit personnes secourues

ANNABA / ETAT CIVIL

Rush sur les services 
de l'état civil à l’APC 
de Champ de Mars

Les habitants de la 
petite agglomération 
de Koudiat Merah, 

commune d’Aïn Berda, 
située dans la wilaya 
d’Annaba, se plaignent du 
défaut d’éclairage public 
au niveau de leur localité. 

Selon, le représentant 
des protestataires, cette 
défaillance dure depuis 
plus de huit (8) mois, et 
tous les quartiers sont 
plongés dans le noir, dès la 
tombée de la nuit, d’où la 
difficulté à se déplacer la 
nuit. Les plaignants attirent 

l’attention des responsables 
concernés sur les dangers 
résultant de cette situation, 

qui favorise la délinquance, 
les agressions nocturnes 
ainsi que les cambriolages. 
En effet, malgré les 
maintes réclamations, 
aucune intervention des 
services concernés n’a été 
observée. Les habitants 
se disent exaspérés, et 

expriment leur ras-le-
bol face à cette situation 
qui semble perdurer. Ils 
dénoncent la sourde oreille 
affichée par les autorités 
locales et réclament, dans 
les meilleurs délais, la 
réhabilitation du réseau 
d’éclairage public.

Une femme de plus de 90 
ans est morte brûlée dans 
l’incendie qui a eu lieu dans 

une maison dans un village de la 
commune d’Aïn Zaouïa à Draâ El 
Mizan, wilaya de Tizi-Ouzou. 
Dans un communiqué rendu public 
vendredi passé, la direction de la 
protection civile de la wilaya de 
Tizi-Ouzou a fait savoir que « les 
éléments de l’unité de Draâ El Mizan 
son intervenus pour un feu dans une 
maison au rez-de-chaussée dans un 
village de le commune d’Aïn Zaouïa 
».
Selon la même source, « une femme 

âgée de 92 ans est morte brûlée 
dans cet incendie, et sa dépouille a 
été transférée à l’hôpital de Draâ El 
Mizan ».
Les éléments de la protection civile 
ont évacué trois (3) autres personnes 
à l’hôpital de Boghi, il s’agit d’ « un 
homme âgé de 56 ans, et deux (2) 
femmes âgées de 53 et de 30 ans, 

se trouvant dans un état de choc, et 
incommodés par la fumée ».
Le même communiqué a souligné 
que l’incendie a causé des dégâts 
matériels au niveau de l’habitation en 
question, notamment « les murs et les 
plafonds noircis par les flammes », 
ainsi que « les affaires vestimentaires, 
de couchages et des appareils 
électroménagers complètement 
ravagés par le feu ».
Cependant, « les causes ayant 
engendré ce tragique incident n’ont 
pas encore été déterminées », a conclu 
le communiqué de la protection civile 
de le wilaya de Tizi-Ouzou.

Huit personnes ont été 
secourues et évacuées, 
samedi à l'aube, suite à 

l'effondrement d'un mur extérieur et 
des escaliers d'un ancien immeuble 
sur les hauteurs de la Casbah d'Alger, 
"sans qu'aucune victime ne soit 
déplorée", a-t-on appris auprès des 
services de Protection civile.
"Immédiatement après un 
effondrement partiel de cet ancien 
immeuble, situé au 5 rue Nafisa sur 
les hauteurs de la Casbah, les agents 
de la Protection civile sont intervenus 
pour secourir huit personnes 
occupant les lieux", a précisé à l'APS 
le chargé de la communication à la 
direction de la Protection civile de la 

wilaya d'Alger, le Lieutenant Khaled 
Benkhalfallah.
Il a ajouté que trois camions, trois 
ambulances et une équipe de secours 
avaient été mobilisés pour cette 
opération.
De son côté, le président de 
l’Assemblée populaire communale 
(P/APC) de la Casbah, Omar Ztili, 
a fait savoir que l'immeuble en 

question se compose de deux étages 
(rez-de-chaussée et premier étage), 
ajoutant que "les quatre familles 
qui y habitaient ont été évacuées et 
prises en charge dans les meilleures 
conditions".
"Le P/APC a indiqué que le wali 
d'Alger avait donné son "accord" 
pour le relogement des familles 
sinistrées, rappelant qu'une partie 
des habitants de cet immeuble fragile 
avait bénéficié d'une opération de 
relogement en 1987".
"Environ 80% du tissu urbain de la 
Casbah est vieux et fragile et plus 
de 1.300 immeubles classés rouge 
nécessitent le relogement de leurs 
occupants", a-t-il souligné.

Les guichets du 
service de l'état 
civil au niveau de 

plusieurs APC notamment 
celle de Champ de Mars 
ont été pris d'assaut ces 
dernières semaines. Cette 
grande mairie connait ces 
derniers jours une forte 
affluence surtout en cette 
crise sanitaire. En effet, 
pour la délivrance de ces 
documents, parfois le 
demandeur doit passer 
de longues heures avant 
d'atteindre le guichet. Une 
file d’attente interminable 
se forme à l’extérieur où 
les citoyens ne respectent 
pas le protocole sanitaire 
ni la distanciation sociale 
ni le port de masque. Cette 
affluence s’explique par la 
forte présence de citoyens 
concernés soit par un 
dossier de concours d’accès 
à un emploi, soit pour une 
inscription universitaire, 
sans omettre  les demandeurs 

de pensions pour handicapés 
ou personnes âgées.
Pour un extrait de naissance, 
une fiche familiale ou une 
simple légalisation, les 
citoyens doivent attendre des 
heures durant en s'alignant 
dans l'interminable file 
devant les guichets de ce 
service. Cet état de fait est 
devenu un réel casse-tête 
pour les citoyens. De leur 
côté, les employés activant 
au niveau de ces guichets se 
plaignent de cette affluence. 
Cette tension leur complique 
la tâche, surtout en cette 
période. « Impossible 
de satisfaire toutes les 
demandes», se plaint un des 
citoyens. Un désordre qui 
se termine souvent par des 
altercations entre citoyens 
agents de sécurité.

ANNABA / OUED EL ANEB

Les parents d'élèves dénoncent l’absence de chauffage 
dans certains établissements scolaires 

Privés de chauffage dans 
les salles de classe, dans 
plusieurs établissements de 

la commune d’Oued El Aneb, des 
élèves suivent leurs cours dans des 
conditions extrêmement difficiles. 
La vague de froid qui sévit 
dans la région depuis quelques 
jours a accentué la situation des 
potaches. Ces derniers grelottent 
de froid. Pour les établissements 

scolaires non raccordés au réseau 
de distribution de gaz naturel, 
plusieurs parents d’élèves ont 
carrément opté pour garder leurs 

enfants chez eux plutôt que de les 
laisser suivre des cours dans des 
conditions insoutenables. « Nos 
enfants souffrent terriblement du 
froid. Des appareils de chauffage 
font le décor des classes mais 
ne sont pas fonctionnels », ont 
témoigné des parents d’élèves 
de l’école primaire Bounouiya 
Mohamed Larbi . «Chaque 
hiver, nous nous exposons à ces 
mêmes conditions pénibles ; le 
déroulement des cours est souvent 

perturbé, surtout que les élèves 
parviennent difficilement à suivre 
dans des classes non chauffées », 
explique un instituteur dans une 
autre école primaire.
De nombreux établissements 
scolaires dans plusieurs localités 
de la commune d’Oued Laaneb 
demeurent encore sans chauffage 
à gaz, d’autres souffrent de 
le défection les équipements 
de chauffage, malgré leur 
raccordement. Une véritable 

problématique est posée. C’est le 
cas d’ailleurs des écoles primaires 
: Bounwiya Mohamed El Aarbi , 
Laataoui Saleh.
En attendant le dénouement de 
cette situation de déliquescence, 
des écoliers, des enseignants 
sont durement confrontés à la 
rigueur d'un autre hiver encore 
plus froid et auront certainement 
beaucoup de difficultés à aborder 
les examens dans des classes 
glaciales à l’extrême.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.B
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La Direction Générale 
des Impôts (DGI) a 
annoncé samedi dernier  

la prorogation du délai de la 
souscription de la déclaration 
de l’impôt sur la fortune pour 
l’année 2020 à la fin du mois 
en cours , et ce pour des raisons 
liées à la situation sanitaire 
(COVID-19) .
“Le délai de souscription de 
cette déclaration a été fixé 
exceptionnellement, pour 
l’année 2020, au 30 septembre 
2020.Toutefois, pour des raisons 
liées à la situation sanitaire 
(COVID-19), et dans le souci 
de faciliter l’accomplissement 
de cette formalité déclarative, 
ce délai est prorogé jusqu’au 
31décembre 2020”, précise la 
DGI dans un communiqué publié 
sur son site web.
Dans son communiqué relatif à 

la souscription de la déclaration 
de l’impôt sur la fortune, et ce 
conformément aux articles 274 à 
282 du code des impôts directs et 
taxes assimilées, la DGI a porté 
à “la connaissance des personnes 
dont la valeur du patrimoine, 
appréciée au 1 janvier 2020, 
est supérieur ou égal à 
100.000.000,00DA, qu’elles sont 
soumises à l’Impôt sur la Fortune 
(ISF), anciennement dénommé 
Impôt sur le Patrimoine (ISP)”.
Pour l’appréciation du 
patrimoine servant au calcul 
de cet impôt, l’Administration 
fiscale a fait savoir que les 
personnes concernées sont 
tenues de déclarer la valeur de 
certains biens et des droits, à 
savoir les biens immobiliers 
bâtis et non bâtis et les droits 
réels immobiliers (Usufruit, droit 
d’usage,  ).

La liste des biens concernés 
comprend également les biens 
mobiliers, tels que les véhicules 
automobiles particuliers d‘une 
cylindrée supérieure à 2.000 
cm3 (Essence) et de 2.200 cm3 
(Gasoil) , motocycles d‘une 
cylindrée supérieure à 250 cm3 , 
yachts et les bateaux de plaisance 
, avions de tourisme , chevaux de 
course objets d‘art et tableaux de 
valeur estimés à plus de 500.000 
DA, avance la DGI .
Certains biens sont exclus de 
l’assiette de l’ISF, selon la 
DGI .Il s’agit notamment de 
l’habitation principale dont la 
valeur vénale est inférieure ou 
égale à 450.000.000 DA, les 
biens constituant un héritage 
en instance de liquidation, les 
immeubles donnés en location.
Dans ce cadre, la Direction 
générale des impôts a souligné 

que les personnes concernées, 
sont tenues de souscrire une 
déclaration de leurs biens, une 
fois tous les quatre (04) ans, au 
plus tard le 31 mars, auprès de 
l’inspection des impôts ou du 
centre de proximité des impôts 
(CPI) de leur domicile fiscal 
(résidence principale).
La DGI a d’autre part, précisé que 
l’imprimé de déclaration peut 

être retiré auprès des services 
de l’administration fiscale ou 
téléchargé sur son site Web.
Un avis à payer sera transmis 
par l’administration fiscale aux 
personnes ayant souscrit la 
déclaration, indiquant le montant 
de l’Impôt sur la Fortune dû et 
qui précisera la date limite de 
paiement, conclu le communiqué.

L’Algérie et l’Italie ont 
signé, samedi, un 
mémorandum d’entente 

sur le dialogue stratégique sur 
les relations bilatérales et les 
questions politiques et de sécurité 
globale.
Le document a été signé 
par le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
et le ministre italien des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale, Luigi Di-Maio, à 
l’issue d’entretiens entre les deux 
parties.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Boukadoum a souligné que les 
relations entre l’Algérie et l’Italie 
sont “particulières et appelées à 
se développer davantage”.
Il a précisé que ses entretiens 
avec son homologue italien 
ont été axés sur “les moyens 
de consolider les relations et 
la coopération bilatérales”, 
faisant part d’un accord entre 
les deux pays en vue de la 
reprise du dialogue bilatéral et la 
coopération visant à développer 
un “véritable partenariat” entre 
les deux pays. Le ministre des 
Affaires étrangères a fait part 
également d’une “convergence de 
vues” entre l’Algérie et l’Italie sur 
nombre de questionsrégionales, 
notamment la Libye et le Mali, 
et les problèmes qui touchent le 
bassin méditerranéen. 
Par la même occasion, M. 

Boukadoum a exprimé ses 
remerciements à l’Italie qui a 
invité l’Algérie à la prochaine 
réunion du G20 qui sera présidé 
par ce pays en 2021.   
Pour le chef de la diplomatie 
italienne Luigi Di-Maio a mis en 
exergue le caractère “stratégique” 
des relations algéro-italiennes, 

en appelant à leur “consolidation 
pour faire face aux défis 
régionaux auxquels les deux pays 
sont confrontés”.
Il a souligné, en outre, que la 
signature de ce mémorandum 
confirme l’”engagement” des 
deux pays à aller de l’avant pour le 
développement de la coopération 

bilatérale”, ajoutant que les deux 
parties ont exprimé aussi leur 
intention d’organiser, en 2021, 
un sommet intergouvernemental 
et un forum économique.
M. Di-Maio a souligné, à ce 
propos, que les deux pays ont 
développé un “partenariat solide” 
dans les secteurs économique 

et commercial, rappelant que 
l’Algérie a été en 2019, le 
“premier partenaire” de l’Italie 
dans la région MENA (Moyen-
Orient et Afrique du Nord) 2019, 
et que l’Italie est le troisième 
partenaire de l’Algérie.
Il affiché, à cet égard, le souhait 
de son pays de diversifier 
les domaines de coopération 
avec l’Algérie, autres que le 
secteur des hydrocarbures, en 
citant, à titre d’exemple, les 
infrastructures, les petites et 
moyennes entreprises (PME), 
l’innovation technologique, 
l’Energie, l’agro-industriel et les 
télécommunications.
Le ministre italien a indiqué 
que ses entretiens avec son 
homologue algérien ont porté 
également sur la situation 
dans le bassin méditerranéen, 
marquée par le phénomène de 
l’immigration clandestine.
Il a rappelé, à cet effet, 
“l’importance qu’accorde l’Italie 
au problème des flux migratoires 
irréguliers et sa volonté de 
renforcer sa collaboration avec 
l’Algérie pour faire face à ce 
fléau”, en saluant l’”engagement 
de l’Algérie pour y faire face”.
La coopération en matière de 
“lutte contre la criminalité 
organisée et la traite des êtres 
humains” ont été aussi au menu 
de ces entretiens, a-t-il ajouté.

Algérie-Italie :
 Signature d’un mémorandum d’entente sur le dialogue 

stratégique

DGI : 
La souscription de la déclaration de l’impôt sur la fortune 

de 2020 prorogée à fin décembre



Covid-19 
En Russie, avec les premiers volontaires de la campagne 

de vaccination

Elections législatives au Koweït, premier scrutin après 
la mort de l’émir cheikh Sabah

Nucléaire iranien 
La ligne dure du Parlement l’emporte sur le président Rohani

Depuis hier samedi, 
la Russie vaccine 
contre le Covid-19. A 

Moscou, 70 hôpitaux ont reçu 
des doses de Spoutnik V. Au 
total, 2 millions de doses ont 
été produites. Pour l’heure, 
les injections sont réservées 
aux travailleurs sociaux, aux 
personnels soignants et aux 
enseignants mais tous les 
Russes y auront accès dans les 
semaines à venir.
Pour garantir aux journalistes 
des interviews de volontaires, 
les autorités les ont rassemblés 
dans la Polyclinique de 
diagnostic 121, à la périphérie 
de Moscou. C’est dans ce 
cadre, entre plusieurs caméras 
de télévision, que Nikolay, 
professeur de danse pour 
enfants, explique pourquoi il 
a choisi de se faire vacciner. « 
Malheureusement, les enfants 
tombent malades. Alors pour 

ne pas infecter mes parents ni 
tomber malade moi-même, j’ai 
décidé qu’il serait bon de me 
faire vacciner, d’autant plus 

que c’est gratuit. »
Reste que la procédure est 
assez longue. Le vaccin doit 
être stocké dans un frigo 

spécial, à une température de 
-18 degrés avant d’être injecté, 
comme nous l’explique Andreï 
Tijelnikov, le médecin chef 

de l’hôpital : « Le processus 
prend 10 à 15 minutes : dès 
que le vaccin est homogène, 
on le passe dans la seringue et 
après l’injection, le patient doit 
rester encore 20 à 30 minutes 
à l’hôpital pour qu’on puisse 
apprécier son état. »
Il s’agit en effet de vérifier 
l’apparition d’éventuels effets 
secondaires, une éventualité 
qui ne traverse même pas 
l’esprit d’Anna, directrice 
adjointe d’une école. « Je n’ai 
pas peur des effets secondaires 
parce que je fais confiance 
à l’Etat, au gouvernement, à 
notre médecine et tout ce qui 
est fait, l’est pour le bien de la 
population. »
Une opinion tranchée. Un 
sondage publié vendredi 
démontrait que 9% seulement 
des Russes étaient prêts à se 
faire vacciner immédiatement.

Des élections législatives 
se déroulent ce 
samedi au Koweït, les 

premières depuis l’arrivée au 
pouvoir d’un nouvel émir fin 
septembre dans ce petit pays 
du Golfe qui, contrairement à 
ses voisins, connait une réelle 
activité parlementaire. Les 50 
sièges du Parlement koweitien 
sont à pourvoir, quelque 340 
candidats sont en lice dont une 
trentaine de femmes.
Une campagne électorale qui 
ne ressemble à aucune autre 
: pour cause de pandémie de 
Covid, les candidats koweitiens 
et leurs supporters ont dû 
se passer des traditionnels 
banquets et des réunions 

politiques sous de grandes 
tentes dressées pendant la 
campagne.
Le Parlement élu ce samedi 
devra se saisir de dossiers 
importants, à commencer par 
la situation économique de 
ce pays producteur de pétrole 
affecté par la baisse des cours 
du brut. Dans ce contexte, la 
corruption est l’un des thèmes 
qui ont dominé la campagne 
explique Claire Beaugrand, 
chercheuse au CNRS et 
spécialiste du Koweït : « Le 
thème de la corruption est 
vraiment très prégnant au 
Koweït, les détournements 
d’argent public, les questions 
de pots de vin, sont des 

thématiques qui créent un 
ressentiment populaire 
extrêmement fort. Et donc ça 
se sent lors des élections parce 
qu’il y a des discours anti-
élites importants. »
Autre thème de campagne : 
la question des travailleurs 
étrangers dont le Koweït 
souhaite diminuer la présence 
sur son sol, une politique 
qui s’est accentuée avec la 
pandémie de Covid.
Ce scrutin se déroule quelques 
semaines après l’arrivée au 
pouvoir de l’émir Nawaf al 
Nasser al Sabah, qui a succédé 
fin septembre à son demi-frère 
Sabah al Ahmed al Sabah, 
décédé.

Dans le bras de fer entre 
le Parlement, dominé 
par les conservateurs, 

et le président Hassan Rohani, 
sur l’approche à adopter face 
aux Occidentaux après la 
victoire du démocrate Joe 
Biden, favorable au retour 
des États-Unis dans l’accord 
nucléaire, c’est la ligne dure 
qui semble l’avoir emporté. 
Le président Rohani semble en 

perte de vitesse.
Après plusieurs jours de 
bras de fer entre le pouvoir 
exécutif et le Parlement, le 
Conseil suprême de la sécurité 
nationale, qui réunit les plus 
hauts responsables politiques 
et militaires du pays, a pris 
fait et cause en faveur du 
Parlement qui a voté une loi 
sur la question nucléaire. 
Paradoxalement, ce Conseil est 

présidé par le président Hassan 
Rohani qui avait critiqué la loi. 
Partisan d’une position souple, 
Hassan Rohani a multiplié les 
signes d’ouverture depuis la 
victoire de Joe Biden favorable 
au retour des États-Unis dans 
l’accord nucléaire et la levée 
des sanctions américaines 
imposées ces dernières années. 
Mais le président élu américain 
veut durcir les conditions de 

l’accord nucléaire de 2015 
et limiter le programme 
balistique de Téhéran. Pour 
les conservateurs, proche du 
guide suprême, il n’en est pas 
question.
La loi votée par le Parlement 
oblige le gouvernement à 
reprendre l’enrichissement 
à 20 % et installer des 
centrifugeuses ultra-modernes, 
ce qui est contraire à l’accord 

nucléaire.
Selon cette loi, si les pays 
occidentaux ne prennent pas 
des mesures concrètes d’ici 
deux mois pour permettre à 
l’Iran d’avoir des relations 
bancaires normales avec le 
reste du monde et d’exporter 
son pétrole, Téhéran va réduire 
sa coopération avec l’Agence 
internationale de l’énergie 
atomique.
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Rencontre virtuelle «Rêvons la Casbah»
 jusqu’au 11 décembre

L’artiste M’hamed Bouhaddaj expose ses nouvelles 
œuvres à Tlemcen après 30 ans d’exil à l’étranger
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Une rencontre 
virtuelle avec 
de nombreux 

intervenants et experts 
algériens et étrangers sur le 
thème «Rêvons la Casbah 
d’Alger» a été inaugurée 
samedi par l’Association 
Arts et patrimoine d’Alger 
à l’occasion du 28e 
anniversaire du classement 
de cette cité millénaire 
au patrimoine mondial de 
l’humanité par l’Unesco.
Cette rencontre qui se 
poursuit jusqu’au 11 
décembre prévoit des 
débats autour de différentes 
dimensions du projet de 
réhabilitation de la Casbah 
d’Alger à l’image du volet 
administratif et juridique, 
économique et financier 
socio-culturel, technique 
ou encore esthétique.
Lors de cette première 
journée l’expert de l’Unesco 
Mounir Bouchnaki est 

revenu sur la chronologie 
du classement de la Casbah 
d’Alger au patrimoine 
mondial de l’humanité 
par l’Unesco et a expliqué 
les avantages que peut 
représenter un pareil 
classement en plus de la 
relation entre les Etats 
membres et l’Unesco et 
les responsabilités de 
chacun dans la préservation 
du patrimoine culturel.
L’Agence nationale des 
secteurs sauvegardés 
(Anss) a également 
présenté un exposé des 
dispositions juridiques et 
administratives prévues 
pour la prise en charge 
des secteurs sauvegardés.
L’architecte et présidente 
de l’Association «Sauvons 
la Casbah d’Alger» Houria 
Bouhired a, pour sa part, 
relevé l’impact de la 
pandémie de coronavirus sur 
les chantiers et programmes 

de réhabilitation de la 
Casbah d’Alger, inscrits en 
2018, et qui «sont à l’arrêt».
Lynda Ouar, Chef de projet 
pour la collaboration entre 
la wilaya d’Alger et la 
région Ile-de-France, initiée 
en mars 2017, a également 
pris part à cette première 

journée pour exposer le 
contenu de ces accords, dont 
les «ateliers techniques de 
revitalisation de la Casbah» 
signés en 2018 avec les 
ateliers Jean-Nouvel, en 
relevant que cette série de 
projets «n’avait pas abouti».
L’aspect technique de la 

restauration dans le projet de 
réhabilitation de la Casbah 
d’Alger a été longuement 
abordé par l’archéologue et 
membre rédacteur du dossier 
de classement de la Casbah, 
Abdelmadjib Boukacem, 
qui est revenu sur le projet 
de la Citadelle d’Alger et 
son intégration dans un 
environnement urbain ainsi 
que sur les possibilités de 
recourir à des techniques 
de construction et de 
restauration contemporaines 
admises par l’Unesco.
Il a exposé dans ce sens 
le cas du Palais des Raïs 
-Bastion 23 comme un acte 
de démystification dans le 
processus de récupération 
et de restauration.
La rencontre virtuelle 
«Rêvons la Casbah 
d’Alger» se poursuit 
jusqu’au 11 décembre sur 
la page de l’association 
Arts et patrimoine d’Alger.

L’artiste peintre et sculpteur 
M’Hamed Bouhaddaj, 
enfant de Tlemcen retourne 
à sa ville natale après 30 
ans d’exil, pour exposer 
ses nouvelles œuvres à 
la maison de la culture 

«Abdelkader Alloula», à 
l’initiative du Centre des 
arts et des expositions 
de Tlemcen (CAREX).
L’artiste autodidacte, dont la 
notoriété artistique est plus 
que confirmée tant à l’échelle 

nationale qu’internationale, 
revient vers le public 
tlemcenien avec une nouvelle 
collection de peinture 
réalisée entre 2019 et 2020.
L’exposition, fruit d’un 
long parcours artistique, 

présente une centaine de 
tableaux puisées d’écoles 
artistiques diverses.
A ce sujet, le plus âgé 
des peintres de Tlemcen 
à 72 ans dira : «Je ne me 
plie jamais aux exigences 
d’une école précise. Je 
peints instinctivement 
quand je suis inspiré».
Le public tlemcenien, 
notamment les jeunes 
générations, découvre 
ses œuvres, notamment 
celles relatives aux dessins 
rupestres du Tassili et les 
sculptures de l’homme 
ancien de cette région.
Les nombreux dessins 
représentent des scènes de 
chasse, de danse et de prière, 
avec des personnages portant 
des costumes et masques 
rituels qui vont devenir 
des êtres familiers qui 
peupleront son imaginaire 
et sa réalité artistique, 
a expliqué pour sa part 
Amine Boudefla, directeur 
du CAREX Tlemcen.
L’artiste puise son inspiration 
dans la danse et les gestes en 
impulsant un mouvement 

visuel à chacun des corps 
aux formes inhabituels 
qui caractérisent ses 
œuvres, a-t-il fait savoir.

«Une histoire d’exil» 
est l’intitulé de cette 
grandiose exposition qui 
va durer quinze jours (du 6 
décembre au 20) et qui est 
une invitation à voyager 
dans le temps à travers les 
toiles et sculptures de cet 
artiste humble et modeste 
dont l’expérience a dépassé 
les frontières nationales.
M’hamed Bouhaddaj, né en 
1948 à Tlemcen, a depuis 
1984 organisé des expositions 
personnelles en Algérie, 
Tunisie, Maroc en Espagne 
et en France. Ses œuvres ont 
été acquises par de nombreux 
musées d’art en Algérie, 
en Espagne et en France.
Consacrant presque la 
totalité de sa vie à l’art, 
l’artiste déclaré, à l’APS, 
« j’ai toujours vécu 
pour l’art et par l’art».
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Les dossiers de classement du couscous et de la musique Raï 
au patrimoine mondial examinés bientôt
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L’écrivaine camerounaise 
Djaïli Amadou Amal, vedette 
de la littérature dans son 
pays, a remporté ce mercredi 
le 33ème Goucourt des 
Lycéens pour son roman «Les 
Impatientes».
D’abord publié au Cameroun 
en 2017 sous un autre 
titre, «Munyal», patience, 
en langue peule, ‘»Les 
impatientes» est un roman 
poignant sur la condition des 
femmes dans le sud-Sahel.
S’inspirant de sa propre 

expérience de femme mariée 
de force à 17 ans à un 
polygame, Djaïli Amadou 
Amal met en scène plusieurs 
de ces femmes contraintes, 
comme elle, d’accepter 
les codes d’une société 
patriarcale oppressante.
L’écrivaine camerounaise 
s’est dite «très sensible» à la 
récompense décernée par les 
lycéens, un des prix les plus 
prescripteurs de la vente de 
livres.

Le duo composé des 
deux chanteurs 
Soolking et Dadju qui 

a enflammé YouTube grâce 
à son featuring en février 
revient décrocher en ce 
décembre un prix de rêve lors 
des NRJ Music Awards. Dzair 
Daily vous en dit plus. 
Il faut dire que le jeune algérien 
a tout pour lui : ancien danseur, 
également batteur pour un 
petit groupe de rap et surtout 
un talentueux musicien qui a 
fait salles combles en France 
et en Algérie. Participant à 
deux catégories aux NRJ 
Music Awards, Révélation 
francophone et Collaboration 
francophone avec l’artiste 
français Dadju, Soolking 
a réussi une nouvelle fois 
à impressionner la planète 
musique en attirant les 
lumières des projecteurs vers 
lui. 
En effet, la cérémonie de la 

22e édition des NRJ Music 
Awards qui s’est tenue ce 
samedi 05 décembre 2020 a 
réservé une grande surprise 
pour les fans de Soolking et 
Dadju. Pour sa complicité 
réussite, le duo a eu droit 
au prix de la meilleure 
collaboration. D’après ce qu’a 
indiqué Soolking sur un post 
sur Instagram, c’était le tout 
premier prix qu’il décroche.
À ce qu’il parait, pour 
Soolking, la compétition a 
été remportée haut la main. 
C’était pas étonnant de 
retrouver la star sur la liste 
des vainqueurs. Cela, puisque 
l’artiste compte des millions 
de fans en France et en 
Algérie. Une chose est sûre. 
Bluffés par la chanson du duo 
intitulée Meleğim et sortie en 
février 2020, les internautes 
n’ont pas manqué de voter 
pour les deux rappeurs.
Soolking chante Meleğim 

avec Dadju lors de la 
cérémonie
Tout à fait comme l’indique 
le titre ci-dessus. Les deux 
chanteurs, Français et 
Algérien ont en effet monté 
sur scène hier lors de la 
cérémonie et ont interprété 
Meleğim. Un titre qui a 
battu des records et a fait 
exploser les compteurs sur les 
plateformes de streaming. Le 
clip en question a quasiment 
atteint 170 millions de vues 
sur YouTube. 
Sur ses stories Instagram, le 
rappeur a partagé plusieurs 
vidéos dont celle appartenant 
à Ines Abdelli. Celle-ci a tenu 
à souhaiter bon courage à 
l’artiste avant l’évènement. 
Outre cette vidéo, Soolking 
a relayé une autre dans 
laquelle on l’aperçoit avec 
son collaborateur. Ils confient 
et disent qu’ils sont super 
contents d’avoir décroché le 

prix et remercient également 
ceux qui ont voté pour eux. 
Après cela, Soolking a affiché 
des applaudissements venant 
de plusieurs Algériens qui 
l’ont félicité dont la Miss 
Algérie 2013, Rym Amari 
et le comédien Merouane 
Guerouabi.
L’artiste brille et continue 
à marquer sa carrière. Pour 

rappel, Soolking a dévoilé 
d’autres projets en parallèle 
de sa musique, il s’agit de 
sa participation dans la série 
intitulée « Validé ». Par 
ailleurs, il a promis à ses fans, 
une année 2021 pas comme 
les autres. Ceux-ci attendent 
avec impatience ce que leur 
cache leur chanteur préféré.

Les dossiers pour le 
classement du couscous et de la 
musique Raï, chant populaire 
d’Algérie, au patrimoine 
immatériel de l’humanité 
devront être examinés lors 
de la 15e session du Comité 
intergouvernemental pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel, prévu en 
ligne du 14 au 19 décembre, 
indique l’Unesco sur son site 
Internet.

Déposé en mars 2019 auprès 
du Comité d’évaluation de 
l’Unesco au nom de quatre 
pays maghrébins, le dossier de 
classement du couscous, plat 
millénaire et très populaire 
dans le Maghreb figure parmi 
une quarantaine d’autres 
candidatures à examiner par 
le Comité qui devra statuer 
sur leur inscription en 2020 
sur la Liste représentative 
du patrimoine culturel 

immatériel de l’humanité.
Des réunions ont regroupé 
des experts et représentants 
des ministères de la culture et 
du patrimoine de Tunisie, de 
Mauritanie et du Maroc en plus 
de l’Algérie, représentée par 
le directeur du Centre national 
de recherches préhistoriques, 
anthropologiques et 
historiques (Cnrpah) et le 
chercheur en anthropologie, 
Slimane Hachi.

Le Raï, chant populaire 
algérien, est l’autre dossier 
de candidature à l’Unesco 
déposé par l’Algérie en 2016, 
que le Comité devra examiner.
L’Algérie compte cinq 
éléments de son patrimoine 
immatériel sur la liste 
représentative de l’Unesco: 
l’Ahellil du Gourara, le 
costume nuptial de Tlemcen, 
l’Imzad, le Rakb de Ouled 
Sidi Cheikh et le Sbuâa, 

célébration du mawlid 

ennabaoui à Timimoun.
En 2018, l’Unesco avait 

inscrit les savoir-faire des 

mesureurs d’eau des foggaras 

(système d’irrigation), des 

communautés ksouriennes 

du Touat et du Tidikelt sur sa 
liste du patrimoine immatériel 

nécessitant une sauvegarde 

urgente.

Djaïli Amadou Amal remporte le 33ème 

Goncourt des Lycéens

NRJ Music Awards : 

Le duo Soolking et Dadju élu meilleur featuring
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Premier League :
Tottenham domine Arsenal et reprend la tête

Monza :
Les dessous du gros coup Mario Balotelli

Dans ce derby du nord de 
Londres, Tottenham a 
dominé Arsenal sur sa 

pelouse (2-0). Heung-Min Son 
et Harry Kane ont inscrit les buts 
des Spurs, qui reprennent la place 
de leader de Premier League.
North London Derby, épisode 
188. Dans le cadre de la 11e 
journée de Premier League, 
Tottenham accueillait ce 
dimanche Arsenal au Tottenham 

Hotspur Stadium pour un 
nouveau derby entre les deux 
équipes. Deuxièmes, les Spurs 
avaient pour objectif de reprendre 
la première place, propriété de 
Chelsea depuis samedi. Les 
Gunners devaient de leur côté 
se reprendre après trois matches 
sans succès en championnat, eux 
qui pointaient à la 15e place au 
coup d’envoi... José Mourinho 
sortait un 4-2-3-1 avec Kane seul 

en pointe, alors que Mikel Arteta 
optait pour un 4-4-2 avec son duo 
Aubameyang-Lacazette devant.
Plus entreprenants que les 
Gunners en début de match, les 
Spurs allumaient la première 
mèche avec un coup-franc pas 
inquiétant de Dier (3e). Saka 
se chargeait de répondre pour 
Arsenal mais le latéral envoyait 
le ballon dans les tribunes (6e). 
Des imprécisions donc, jusqu’à 

ce but sublime de Son. Côté 
gauche, le Sud-Coréen fixait son 
adversaire, rentrait à l’intérieur 
et envoyait une magnifique 
frappe enroulée des 25 mètres 
dans le but de Leno (13e, 1-0). 
Désormais en tête, les troupes 
de José Mourinho géraient 
cette avance tout en cherchant 
à enfoncer le clou. Mais Leno 
captait le tir d’Hojbjerg (26e).

Kane-Son, duo gagnant !

Malgré quelques incursions, 
notamment depuis les couloirs, 
les hommes de Mikel Arteta 
peinaient à créer le danger 
et Lloris vivait une première 
période tranquille. A l’inverse 
de Leno. En contre-attaque, 
les Spurs combinaient bien et 
les rôles s’inversaient puisque 
Son décalait Kane qui fusillait 
totalement le portier allemand 
(45e+1, 2-0). L’attaquant anglais 
devenait ainsi le meilleur 
buteur de l’histoire du North 
London Derby (11 buts) devant 
Emmanuel Adebayor (10). En 
seconde période, les Gunners 
devaient alors réagir. Mais ni 
Lacazette (47e), ni Aubameyang 
(49e) ne trompaient la vigilance 
de Lloris.
Dès lors, les deux équipes nous 
offraient un match brouillon, 
avec d’un côté de la précipitation 
devant et de l’autre un manque 
d’efficacité. Il fallait attendre la 
68e minute pour une nouvelle 
occasion mais encore une fois, 
Lloris s’imposait sur le coup de 
tête de Lacazette. Même si la 
bataille continuait, les visiteurs 
ne trouvaient pas la solution pour 
revenir et le score ne bougeait 
plus. Dans son enceinte, 
Tottenham disposait d’Arsenal 
et repassait en tête de la Premier 
League. Les Gunners restaient 
eux quinzièmes, à sept points de 
la zone rouge.

Ce lundi, Monza, le club de 
Silvio Berlusconi, promu 
en Serie B cette année, 

devrait enregistrer l’arrivée de 
Mario Balotelli, sans club depuis 
son départ de Brescia en fin de 
saison. Voici comment Adriano 
Galliani a manoeuvré.
Ce lundi, Mario Balotelli devrait 
passer sa traditionnelle visite 
médicale, préalable avant sa 
signature en Serie B, pour le 
club de Monza. Une formation 
rachetée par l’ancien grand patron 
de l’AC Milan, Silvio Berlusconi 
et dirigée par son fidèle bras droit 
de toujours Adriano Galliani. 
Les deux hommes ont décidé 
d’essayer de relancer l’ex-avant-
centre de l’OM.
Car il faut dire qu’après ses 
six mois du côté de la Cité 
Phocéenne, Super Mario n’a pas 
réussi à trouver un club d’une 
stature européenne. Il s’est donc 
rabattu du côté de Brescia, qui 
venait de monter en Serie A. 
Mais la fin de l’aventure a été très 

compliquée et, depuis, il ne se 
trouvait plus de club. C’est à ce 
moment précis que Monza, actuel 
8e de Serie B, s’est présenté.
Pas de commission pour Raiola
« Je l’ai beaucoup sermonné, je 
lui ai dit que c’était vraiment, 
vraiment, mais vraiment sa 
dernière chance. J’ai beaucoup 
d’affection pour lui. Mario est 
un joueur qui devait faire bien 
plus vu ses moyens physiques 
et techniques. Le président 
Belusconi est enthousiaste », s’est 
exprimé Adriano Galliani pour 
l’agence de presse ANSA avant 
de poursuivre sur son contrat.
« Il a renoncé à un contrat 
important avec Vasco da Gama 
(Brésil, ndlr). Il s’est comporté 
en ami, tout comme son agent, 
Mino Raiola, qui n’a pas pris 
de commission », a-t-il ensuite 
lâché. Gageons pour lui que dans 
ce cocon, il pourra retrouver de la 
sérénité et mettre but sur but afin 
que Silvio Berlusoni, lui aussi, 
retrouve la Serie A.

Belkebla :
« Belmadi ne m’a jamais blacklisté »

Ligue 1 :
Serrar intègre la direction de l’ES Sétif

Handball :
L’Algérie présente au tournoi de Varsovie en préparation 

du Mondial-2021

Haris Belkebla, 
l’international algérien 
du Stade Brestois, s’est 

exprimé au sujet de sa relation 
avec le sélectionneur, Djamel 
Belmadi, et la décision de ce 
dernier de le réintégrer malgré 
l’épisode qui l’avait poussé vers 
la sortie, juste avant la CAN 
2019.
« Le coach Belmadi a été très 
important. C’est comme un 
grand frère pour nous. Il me dit 
les choses clairement et que j’ai 
fait une bêtise mais dans sa tête 
il ne m’a jamais blacklisté », a 

confié le natif d’Aubervilliers.
Haris Belkebla a ajouté : « 
Dans une interview, il dit : « Si 
arrive fait ses preuves et qu’il 
est performant dans le futur la 
porte n’est pas fermée. » ça m’a 
encouragé. »
« À ce moment-là, je savais qu’il 
n’y a que le terrain qui parle. Si 
je refais mes preuves et que je 
suis sérieux et que je donne tout 
comme je l’ai toujours fait il n’y 
a pas de raison pour que ça ne 
marche pas », a conclu le milieu 
de terrain du Stade Brestois.

La direction de l’ES Sétif a 
annoncé, ce samedi dans 
un communiqué de presse 

publié sur Facebook, l’arrivée 
d’Abdelhakim Serrar au poste 
de porte-parole et conseiller du 
club.
L’ancien dirigeant de l’ESS 
retrouve la direction de l’Entente 
avec qui il a remporté huit 
trophées en trois ans en tant que 
président. « En ma qualité de 
directeur général de l’ES Sétif, 
j’ai nommé Abdelhakim Serrar 

au poste de conseiller et porte-
parole du club. », a confié Fahd 
Halfaia.
Pour rappel, le directeur général 
de la formation sétifienne fait 
lui aussi son retour au sein du 
club. Il a vu sa suspension de 
fonctions levée, cette semaine, 
par le conseil d’administration.
À noter que le technicien algérien 
de 59 ans, Abdelhakim Serrar, 
avait signé à l’USM Blida, il y 
a quelques semaines, au poste de 
manager général.

L’équipe nationale de 
handball prendra part 
à un tournoi amical de 

préparation à Varsovie (Pologne), 
du 26 au 29 décembre, en vue du 
Mondial 2021 en Egypte (13-
31 janvier), a annoncé samedi 
soir la Fédération algérienne de 
handball (FAHB).
Outre l’Algérie, ce tournoi verra 
la participation de la Pologne 
(pays hôte), de la Russie et de 
la Biélorussie, précise la même 
source.
L’Algérie entamera le tournoi 
le 27 décembre face à la 
Biélorussie, avant d’affronter la 
Pologne (28 décembre) puis la 
Russie (29 décembre).      
Avant ce tournoi, l’équipe 
nationale affrontera à deux 
reprises son homologue 
polonaise les 21 et 22 décembre.
Le Sept national a entamé mardi 
dernier un stage bloqué à Alger, 

sous la houlette du sélectionneur 
français Alain Portes, en présence 
de 21 joueurs.
Ce stage de «reprise», après 
plus d’un mois d’arrêt à cause 
de plusieurs cas positifs de 
Covid-19 détectés dans l’effectif, 
enregistre le retour des joueurs 
évoluant dans le championnat du 
Qatar, à savoir Hichem Kaâbache 
et Noureddine Hellal, sociétaires 
d’Al-Ahly, ainsi que de Mustapha 
Hadj Sadok (Al-Wakrah).
Après ce regroupement qui 
s’étalera jusqu’au 9 décembre, 
les coéquipiers de Messaoud 
Berkous s’envoleront pour la 
Pologne, dans ce qui sera la 
première étape pré-compétitive.
L’équipe nationale disputera 
aussi deux matchs amicaux face 
à son homologue bahreïnie à 
Manama, en marge d’un stage 
qui débutera à la fin du mois 
courant.

Elle s’envolera pour le Caire le 
11 janvier prochain pour prendre 
part au Championnat du monde.  
Au Mondial-2021, le Sept 
algérien fait partie du groupe F 
aux côtés du Maroc, du Portugal 

et de l’Islande. Les Algériens 
débuteront le tournoi contre 
le Maroc le 14 janvier avant 
d’affronter respectivement 
l’Islande (16 janvier) puis le 
Portugal (18 janvier).

En Egypte, les «Verts» vont 
signer leur retour sur la scène 
mondiale après avoir brillé par 
leur absence lors des éditions 
de 2017 en France et 2019 en 
Allemagne et au Danemark.
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10 astuces pour une chevelure sublime

Slugging  

connaissez-vous cette tendance beauté idéale 
pour les peaux sèches ?

Même sous le so-
leil, vous pouvez 
afficher des che-

veux souples, éclatants et 
soyeux. Voici nos conseils 
pour les bichonner tout l’été.

Préserver la couleur

Fragile, elle a tendance à se 
délaver au fil des baignades, 
mais également, à s’oxyder 
sous l’effet des UV. Entrete-
nez-la avec des formules dé-
diées, blindées en anti-oxy-
dants, elles aident à préserver 
les pigments. Préférez les 
shampooings au pH acide, 
pour sceller les écailles et 

éviter à la couleur de dégor-
ger. Si malgré tout, de faux 
reflets apparaissent, neutra-
lisez-les en laissant poser 
10 minutes une fois par se-
maine un masque repigmen-
tant adapté à votre nuance.

Rincer après chaque bai-
gnade

En sortant de la piscine 
ou d’un bain de mer, pas-
sez systématiquement sous 
la douche pour éliminer au 
maximum les résidus de sel 
et de chlore, sinon, ils s’accu-
mulent au fil des baignades.

Alléger la fibre capillaire

Offrez-vous une petite 
détox, pour débarrasser la 
chevelure et le cuir che-
velu de tout ce qui peut les 
surcharger. Le bon rituel ? 
Brossez bien les cheveux, 
afin d’ôter poussières, impu-
retés et résidus de produits 
coiffants, puis procédez 
au lavage. Et utilisez seu-
lement la moitié de votre 
dose habituelle de sham-
pooing. Enfin, si possible, 
préférez un shampooing et 
un démêlant sans silicones.

Choisir un shampooing 
doux

Avec les baignades répétées 
et la chaleur, les lavages sont 
plus fréquents. Privilégiez 
les formules à base de ten-
sio-actifs doux, qui nettoient 
sans décaper le cheveu et 
sans agresser le cuir chevelu.

Faire des bains d’huile

C’est le secret pour redon-
ner douceur et souplesse à 
la fibre. Le soir, enduisez le 
cuir chevelu et les longueurs 
d’huile végétale (bio de pré-
férence), puis malaxez mèche 

à mèche, comme un masque, 
pour faire pénétrer. Choisis-
sez l’huile selon vos besoins 
: de l’argan pour revitaliser 
la chevelure, du ricin pour 
la fortifier, de la coco pour 
la faire briller, de l’amande 
douce pour l’assouplir… 
Laissez poser au moins deux 
heures avant de rincer et de 
procéder au shampooing.

Bichonner les pointes

Coupez deux centimètres 
avant de partir en vacances, 
et hydratez vos pointes quo-
tidiennement avec une crème 
de jour ou un sérum, afin de 
lutter contre les fourches.

Adopter le masque

C’est le réflexe à avoir 
tout l’été pour lutter contre 
les cheveux sec et abî-
més. Si vous manquez 
de temps, vous pouvez 
l’appliquer avant le sham-
pooing, sur cheveux secs.

Prendre soin du cuir 
chevelu

Massez-le avec la pulpe des 
doigts, pour stimuler la micro-
circulation et évacuer les ten-
sions. Procédez de la nuque, 

vers le sommet du crâne, par 
mouvements doux, comme 
si vous vouliez le décoller.

Démêler sans casser

Oubliez les peignes et brosse 
en plastique, qui favorisent la 
casse du cheveu, surtout s’ils 
sont de mauvaise qualité ou 
abîmés. Préférez des acces-
soires en matière naturelle : 
corne, bois, poils de sanglier.

Se protéger des UV

Comme la peau, lorsqu’il 
est exposé au soleil, le che-
veu voit sa barrière lipi-
dique s’altérer. Résultat : il 
devient sec et rêche au tou-
cher. Pour prévenir ce phé-
nomène, et conserver une 
chevelure souple en toutes 
circonstances, appliquez 
un soin solaire protecteur, 
dès que vous vous exposez, 
et renouvelez son applica-
tion après chaque baignade. 
Pensez aussi à attacher vos 
longueurs pour les préser-
ver au maximum. Le soir, 
éliminez votre huile solaire 
avec un shampooing nutritif.

Et si la vaseline était le 
produit miracle pour lutter 
contre votre peau sèche qui 
tiraille ? Découvrez les béné-
fices de cette tendance beauté 
sans plus tarder !

Vous devriez maintenant 
être habituées aux tendances 
beauté aux noms étranges, 
pas vrai ? En voilà une de 
plus, qui fait référence… aux 
limaces («slug» : limace en 
français) ! Mais pas de pa-
nique, cette tendance beauté 
au nom confus ne consiste 
pas à appliquer ces petites 
créatures gluantes sur le vi-
sage... Le «slugging», c’est 
tout simplement le fait d’ap-
pliquer une bonne couche de 
vaseline sur le visage, avant 
de se coucher le soir (après 
le nettoyage et l’application 
d’une crème hydratante). 

Les partisanes de cette astuce 
beauté jurent que la vaseline 
rend la peau beaucoup plus 
lisse et hydratée au réveil le 
matin!

Slugging : une astuce 
beauté qui bouche les 

pores ?

La vaseline pure est en effet 
épaisse. Il est donc normal 

de sentir que sa peau devient 
grasse en l’appliquant sur le 
visage (surtout sur une peau 
de nature grasse et/ou à ten-
dance acnéique). Toutefois, 
il n’a pas été démontré que 
ce produit obstrue les pores. 
Il est donc possible de l’uti-
liser sur le visage, selon les 
dermatologues.

En plus, la vaseline est un 
produit imperméable, ce qui 
signifie qu’elle crée un film 
protecteur sur la peau (empê-
chant ainsi la perte d›eau). 
Ce qui peut être extrêmement 
bénéfique pour celles qui 
souffrent d’une peau sèche 
! Dernière chose à garder à 
l’esprit : certaines personnes 
peuvent être allergiques à la 
vaseline. Il est alors primor-

dial d’effectuer une touche 
d’essai, en appliquant un brin 
de vaseline sur une petite 
zone, avant de recouvrir tout 
le visage de ce produit (afin 
de voir comment la peau réa-
git).

Enfin, on évite de s’endor-
mir sur son oreiller en soie 
le soir où l’on teste cette as-
tuce… À vous de jouer !
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Elections au Ghana 
Une démocratie africaine mature à l’épreuve des urnes

L
es Ghanéens iront 
voter ce lundi 7 
décembre pour 
un double scrutin 

présidentiel et législatif. Les 
observateurs s’attendent à 
un duel entre le président 
sortant, Nana Akufo-Addo, 
et son prédécesseur et rival, 
John Mahama. Il s’agit des 
premières élections depuis la 
mort de Jerry Rawlings, en 
novembre dernier.
C’est une image symbolique, 
à quelques jours d’un scrutin 
présidentiel qui s’annonce 
serré. Le président du Ghana, 
Nana Akufo-Addo, candidat 
à sa propre succession, et 
son rival John Mahama ont 
signé vendredi un « pacte de 
paix » à Accra, s’engageant 
à ne promouvoir aucune 
violence lors du vote et à la 
proclamation des résultats. 
« J’ai confiance dans le 
processus électoral, et je suis 
heureux de dire que nous 
accepterons le souhait du 
peuple ghanéen », a déclaré 
le président sortant.
Les dix autres candidats en 
lice n’ont pas été conviés à cet 
événement symbolique, mais 
leurs chances d’emporter la 
magistrature suprême sont 
minces : il y a quatre ans, 
aucun n’avait reçu plus de 1% 
des voix. Le New Patriotic 
Party (NPP), défendu par 
Nana Akufo-Addo, et 
le National Democratic 
Congress (NDC), représenté 
par John Mahama, lui aussi 
ex-président, dominent la vie 
politique au Ghana depuis 
près de trois décennies. 
Il s’agira du troisième 
affrontement entre les deux 
rivaux : John Mahama l’avait 
emporté en 2012, Nana 
Akufo-Addo en 2016.
« Une adhésion populaire 
très forte aux idéaux et aux 
pratiques de la démocratie »
Les observateurs s’attendent 
pour ce lundi 7 décembre à 
des élections globalement 
pacifiques sur l’ensemble du 
territoire. La police a bien 
dressé la liste de quelques 
hotspots, pour l’essentiel 
dans des quartiers populaires 
d’Accra (Ayawaso, 
Odododiodoo) ou d’autres 
grandes villes du pays (Tamale 
au Nord, Nkwanta dans la 
région de la Volta, à l’Est). 
Mais depuis l’instauration de 
la démocratie, il y a 28 ans, 

les violences électorales sont 
rares au Ghana, et le résultat 
des urnes peu contesté. Il 
faut dire qu’en la matière, le 
Ghana est considéré comme 
un exemple en Afrique de 
l’Ouest. Selon le classement 
2019 de l’Economist 
Intelligence Unit, il serait le 
6e pays le plus démocratique 
du continent.
« Le modèle démocratique 
ghanéen, c’est une démocratie 
électorale qui aspire à devenir 
une démocratie libérale », 
analyse Emmanuel Gyimah-
Boadi, politologue ghanéen 
et directeur du bureau 
de recherche panafricain 
Afrobarometer. La réussite 
de cette démocratie électorale 
n’est plus à prouver : en vingt-
huit ans, le Ghana a connu 
sept élections pacifiques, 
dont trois alternances. « Il 
y a chez les Ghanéens une 
adhésion populaire très forte 
aux idéaux et aux pratiques 
de la démocratie, et un 
vrai attachement au vote. 
» Pourtant, relativise le Pr 
Gyimah-Boadi, les contre-
pouvoirs institutionnels 
demeurent faibles, et la 
transparence politique 
insuffisante. « En tant 
que citoyen, explique le 
politologue, je ne peux par 
exemple pas savoir le salaire 
du président de la République, 
ni celui des membres du 
Parlement. Il reste encore 
beaucoup de zones d’ombres 
dans notre système politique. 
»
La transition démocratique 
puis l’alternance politique, 

de Kwame Nkrumah à Nana 
Akufo-Addo
Le Ghana a parcouru un 
long chemin depuis son 
indépendance, obtenue le 6 
mars 1957 après plus de quatre-
vingt ans de colonisation 
britannique. Sous l’autorité 
du Premier ministre Kwame 
Nkrumah, grande figure du 
panafricanisme, l’ancienne 
Gold Coast se rebaptise Ghana 
et devient une République 
en 1960. Kwame Nkrumah 
est renversé en 1966, et le 
pays entre dans une période 
d’instabilité politique, faite 
de coups d’État successifs, 
jusqu’à la prise de pouvoir 
de Jerry Rawlings en 1981. 
C’est ce dernier qui fait entrer 
le Ghana dans la démocratie 
en 1992, avec l’adoption 
d’une nouvelle Constitution 
qui limite notamment la 
longévité du président à deux 
mandats. Confirmé dans ses 
fonctions lors d’élections 
démocratiques, l’ex-militaire 
est réélu en 1996, puis cède 
pacifiquement sa place au 
candidat du parti d’opposition 
en 2000.
Depuis, Jerry Rawlings faisait 
figure d’arbitre dans la vie 
politique ghanéenne. En 2016, 
lors de la défaite du président 
sortant John Mahama, tête de 
file du National Democratic 
Congress (NDC) créé par 
Rawlings lui-même en 1992, 
il avait sèchement recadré 
son poulain, qui contestait 
la victoire de Nana Akufo-
Addo. Pour « JJ », la défaite, 
quoique « humiliante » pour 
le NDC, était « méritée » 

en raison des nombreux 
scandales de corruption qui 
avaient entaché sa présidence. 
John Mahama avait fini par 
accepter la sanction des 
urnes. Et laissé sa place à la 
Jubilee House à Nana Akufo-
Addo, qui se présentait alors 
comme le chevalier blanc de 
la lutte anti-corruption.
Un titre qu’il ne conservera 
pas longtemps, éclaboussé à 
son tour par des affaires de 
pots-de-vin et d’ingérence. 
La dernière en date a éclaté en 
novembre, à trois semaines 
du scrutin présidentiel, avec 
la démission-surprise du 
procureur anticorruption 
Martin Amidu. Ce dernier 
accusait alors le président 
d’avoir tenté de lui faire 
enterrer un rapport explosif 
sur une société offshore 
créée par le gouvernement 
pour gérer les redevances 
minières.
Pas de violences 
interethniques, mais de 
possibles tensions politiques
Malgré tout, souligne le Pr 
Gyimah-Boadi, le Ghana a 
pour lui « une société civile 
unifiée, en ce qui concerne 
la bonne gouvernance et la 
promotion de la démocratie ». 
Car contrairement à nombre 
de ses voisins d’Afrique de 
l’Ouest, le Ghana n’a jamais 
ou presque été le théâtre 
de conflits interethniques. 
« Chrétiens et musulmans, 
détaille le politologue, 
partagent le même désir d’une 
démocratie apaisée. Surtout, 
aucun groupe ethnique du 
Ghana n’a à se plaindre 

d’avoir été systématiquement 
et injustement écarté du 
pouvoir. Les Akans ont eu leur 
président, la région du Nord 
aussi, la Volta aussi. » Les 
principaux partis politiques 
prennent également soin 
de présenter une liste de 
candidats équilibrée, en 
termes d’ethnie et de religion 
– mais aussi, depuis peu, de 
genre.
Il est peu probable, donc, 
que le Ghana connaisse des 
violences interethniques 
dans le sillage des élections 
de lundi. En revanche, des 
accrochages sont possibles 
entre les militants, car la 
Commission électorale 
ne jouit pas d’une pleine 
confiance dans l’opinion 
publique. Durant la 
campagne, des opposants 
l’ont accusée de manquer de 
neutralité, le NDC l’accusant 
même clairement de faire 
le lit du NPP. Et certains 
observateurs ne se sont pas 
privés de critiquer un certain 
« amateurisme ».
« Je ne pense pas que la 
Commission électorale ait 
les compétences nécessaires 
pour jouer son rôle », 
tranche ainsi Franklin 
Cudjoe, président du think 
tank Imani, sans pour autant 
rejoindre les accusations du 
NDC. « Je ne crois pas non 
plus que les commissaires 
électoraux complotent 
avec le gouvernement. 
Ils sont juste terriblement 
incompétents. » Pour garantir 
une meilleure transparence, 
le dépouillement dans les 
bureaux de vote sera public 
ce lundi, à partir de 17h, et 
les candidats auront le droit 
de réclamer des recomptages.
En parallèle, une 
centaine d’observateurs 
internationaux et locaux ont 
été déployés sur l’ensemble 
du territoire. Parmi eux, 
une mission de l’Union 
européenne et une autre du 
Commonwealth, ainsi qu’un 
groupe d’observateurs de 
la Cédéao. La cheffe de ce 
dernier, l’ancienne présidente 
libérienne Ellen Johnson 
Sirleaf, a salué ce vendredi 
l’image démocratique du 
Ghana, un « modèle pour le 
reste de l’Afrique ».
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Grille de mots fléchés N° 2874

 Solution de la grille précédente
1.l.t.e.b.o.l
2.refrigerateur
3.aromatisante
4.fret.lese.tec
5.q.lori

6.feue.r.t
7.sen.atre
8.acne.ios
9.at.p.c.alu
10.sp.bredouille

11.ado.rau.gael

12.edenter.fugue

13.erie.dam.ere
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Le premier drone de course de DJI

Covid-19

Des hackers s’en prennent à l’approvisionnement en vaccins

Selon des fuites de 
photos, le Chinois DJI 
devrait bientôt lancer 

son premier drone racer en 
FPV. Il sera totalement dédié 
aux courses. DJI doit être 
sûr de la robustesse et des 
performances de ce racer 
car c’est une première pour 
un grand constructeur de 
drones.
Dans l’univers des drones, 

il y a ceux qui se destinent 
aux courses. On les appelle 
les racers. Ils sont souvent 
construits sur mesure à l’aide 
d’imprimantes laser ; ces 
drones sont conçus pour aller 
vite, être maniables, vifs et 
suffisamment solides pour 
absorber les chocs violents. 
Sur ce dernier point, il y a 
généralement beaucoup de 
casse et les pilotes de drones 
passent beaucoup de temps à 

rafistoler ou reconstruire les 
éléments brisés. Pour le coup, 
il n’est pas étonnant que 
pratiquement aucune grande 
marque ne se soit embarquée 
dans la commercialisation de 
ces drones dont la carrière est 
bien souvent éphémère.
Le célèbre DJI, fort de sa 

suprématie sur le marché du 
drone au niveau mondial, 
s’était lancé il y a trois ans 
dans la production de casques 
de FPV qui affichent le retour 
vidéo du drone devant les 
yeux. Ces mêmes casques 
sont utilisés par les pilotes 
de drones de courses mais, 

du côté de drones produits 
par DJI, ils ne présentaient 
pas vraiment d’intérêt pour 
les télépilotes. DJI avait 
aussi mis au point des 
moteurs spécifiques à la 
course et élaboré des retours 
vidéo en temps réel pour 
les compétitions. Malgré 
ces signes, le constructeur 
chinois restait quand même 
frileux à l’idée de sortir un 
racer.
Un vrai racer FPV chez DJI
Aujourd’hui, il semble que 

la société soit prête à dévoiler 
son premier racer. C›est ce qui 
apparaît sur des « fuites » de 
photos publiées par OsitaLV, 
un « twittos » très informé des 
nouveautés de DJI. Le « DJI 
FPV », ne ressemble à aucun 
drone commercialisé par la 
société jusqu›à maintenant. 
On ne connait pas ses 

caractéristiques techniques ni 
son prix mais seulement son 
allure. Sur les clichés, on peut 
observer un drone doté de 
gros et sans doute puissants 
rotors à trois pales.
Conçu pour prendre de la 

vitesse, l’architecture du 
drone est prévue pour que la 
cellule s›incline fortement et 
que la caméra s’oriente vers 
le haut et non le bas, comme 
sur les modèles habituels. La 
télécommande est dénuée 
de support pour tablette ou 
smartphone et pour cause, 
c’est avec le casque FPV 
fourni que l’immersion est 
réalisée. Ce masque FPV 
est doté d›antennes. Bref, 
tout semble paré pour faire 
entrer DJI dans la course et 
l’annonce officielle ne devrait 
pas tarder à suivre....

Depuis mars, des pirates 
multiplient les attaques 
contre les hôpitaux, les 
laboratoires et désormais, 
c’est la chaîne du froid 
des vaccins contre la 
Covid-19 qui est attaquée. 
Pour s’introduire dans les 
systèmes informatiques 
d’organisations mondiales 
et des sociétés, les hackers 
ont lancé une attaque par 
phishing où ils se font passer 
pour un dirigeant de Haier 
Biomedical, fournisseur de 
solutions de conservation de 
vaccins.
Alors que plusieurs 

vaccins sont en passe d’être 

commercialisés et ce, dès 
décembre en Grande-
Bretagne, IBM a constaté 
que l’activité des hackers 
s’était accentuée, et après 
s’en être pris à des hôpitaux 
et des laboratoires, ils ont 
décidé de perturber la chaîne 
d’approvisionnement.
Mis en place au début 

de la pandémie, un 
groupe de travail de 
l›IBM Security X-Force 
surveille en permanence 
les cybermenaces liées 
à la Covid-19 contre les 
organisations derrière la 
chaîne d›approvisionnement 
des vaccins et, cette 

semaine, ces chercheurs ont 
découvert une campagne 
mondiale de phishing 
ciblant les organisations 
associées à la chaîne du 
froid des vaccins contre la 
Covid-19.
Cette opération 

sophistiquée a commencé 
dès septembre 2020 ; elle 
s›est étendue dans six pays 
et a ciblé des organisations 
probablement associées à 
Gavi, le programme CCEOP 
(Cold Chain Equipment 
Optimization Platform) de 
l’Alliance Vaccine. Sont 
ciblés des cadres et des 
organisations mondiales qui 
possèdent des informations 
sensibles et confidentielles.

Le pirate se fait passer 
pour un dirigeant de 

Haier Biomedical
Au départ, le pirate se fait 

passer pour un dirigeant 
de Haier Biomedical, une 
société référence de la 
chaîne d’approvisionnement 
en vaccins anti-Covid-19 et 
fournisseur officiel pour le 
programme CCEOP. Dans 
son message, le pirate 
explique que sa société 
est le seul fournisseur 
mondial de chaîne du 

froid, et le but serait de 
récolter des informations 
d›identification, 
éventuellement pour obtenir 
un accès non autorisé aux 
réseaux d›entreprise et 
aux informations sensibles 
relatives à la distribution du 
vaccin Covid-19.
Pour piéger des dirigeants 

et des employés, l›e-mail se 
présente comme ceux des 
demandes de devis liées au 
programme du transport des 
vaccins. À l›intérieur des 
e-mails, une pièce jointe 
qui s›ouvre sur l›ordinateur 
et invite les destinataires 
à entrer leurs informations 
d’identification pour 
afficher le fichier. Cette 
technique de phishing 
permet aux hackers d’éviter 
de configurer des pages 
de phishing en ligne qui 
peuvent être découvertes et 
supprimées par les équipes 
de recherche en sécurité et 
les forces de l’ordre. Dans 
cette attaque, tout se passe 
sur l’ordinateur à distance.

Des hackers pilotés par
 des États ?

Pour l’instant, ont été 
ciblées des entreprises et 
des organisations dont les 

sièges sont en Allemagne, 
en Italie, en Corée du Sud, 
en République tchèque et 
à Taiwan, et d›autres pays 
européens non précisés. 
Même la Direction générale 
de la Fiscalité et de l›Union 
douanière de la Commission 
européenne fait partie des 
cibles des pirates.
Quant à savoir qui se cache 

derrière ces attaques, IBM 
n’a pas de preuve formelle 
mais la firme vise des États, 
et l’on pense évidemment 
à la Russie, la Chine et 
la Corée du nord. « La 
précision des cibles et la 
nature des organisations 
ciblées indiquent 
potentiellement une activité 
en provenance d›un État », 
écrit IBM dans son rapport. 
Pour ces chercheurs, il 
est peu probable que 
des cybercriminels 
indépendants consacrent 
autant de temps et de 
ressources pour lancer une 
telle opération d’envergure 
avec de si nombreuses cibles 
interconnectées et réparties 
dans le monde entier.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2874
Comment

jouer ?

solution  2873

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- chagrins

- aureolee

- recenser

- ar - kg - rp

- bac - eole

- i - steras

- nage - an

- en - lundi

- open - am

- cdi - slip

- rien - ose

- in - anier

Verticalement:

- carabine - cri

- huera - anodin

- arc - csg - pie

- geek - tele - na

- rongee - uns - n

- ils - oran - loi

- neerlandaise

- serpes - imper
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Il existe un lac 
dont les eaux 
coulent dans deux 
océans différents !

C’est le Isa Lake. 
Ce lac se situe dans 
le parc national de 
Yellowstone, aux 
États-Unis, et se 
trouve sur le long 
de la ligne conti-
nentale de partage 
à Craig Pass.
Le lac a été décou-
vert en 1891 par 
Hiram M Chit-
tenden qui l’a 
nommé d’après 
Isabel Jelke (on 
ne connait pas la 
raison). Le Isa 
Lake est le seul lac 
naturel au monde 
qui se déverse dans 
deux Océans diffé-
rents, l’Atlantique 
et le Pacifique.
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Gims 

 ses tristes confidences 
sur stromae, 

en proie au doute

Hugh Grant tourne un 
documentaire parodique avec le 

créateur de « Black Mirror »

INFOs sTAR...

Pharrell Williams lance un nouveau 
projet à but non lucratif pour les 

entrepreneurs noirs et latinos Samedi dernier, Gims a évo-
qué son amitié avec Stromae 
dans 50mn Inside. Il a ainsi 
révélé qu’au moment de leur 
rencontre, le chanteur était 
très tourmenté concernant la 
suite de sa carrière. Pourtant, 
il venait d’écrire deux mor-
ceaux qui allaient devenir des 
tubes par la suite.
Gims était à l’honneur dans 
le dernier numéro de 50mn 
Inside, diffusé le samedi 5 
décembre sur TF1. Si l’émis-
sion a débuté par un hom-
mage à Johnny Hallyday - dé-
cédé il y a trois ans jour pour 
jour -, c’est bien l’interprète 
de Sapés comme jamais qui 
faisait l’objet du portrait de 
la semaine. L’occasion pour 
lui de revenir sur les dates qui 
ont marqué sa vie, comme 
son concert évènement au 
Stade de France, le 28 sep-
tembre 2019. Face à un Nikos 
Aliagas abasourdi, il a révélé 
être rentré chez lui regarder 
un film après cet évènement 
qui fut probablement l’un des 
plus importants de sa carrière. 
Un comportement jugé «sur-
réaliste» par celui qui anime 
également The Voice. Mais 
cet entretien était également 
l’occasion pour le chanteur 
de 34 ans d’évoquer certaines 
de ses collaborations les plus 
inoubliables. Celles avec Sia 
et Sting ont beau l’avoir mar-
qué, c’est son featuring avec 
Stromae et Orelsan sur AVF 
qui lui a laissé le plus de sou-

venirs. Notamment car il a 
tissé une belle amitié avec le 
premier.

Stromae n’avait pas 
confiance en lui

A l’époque où Gims a fait 
la rencontre de Stromae, ce 
dernier était très préoccupé. 
Il venait tout juste de carton-
ner avec son premier tube 
Alors on danse, et était en 
train d›écrire son prochain 
album. Mais alors que les 
morceaux Papaoutai et For-
midable étaient déjà enre-
gistrés - deux morceaux qui 
sont devenus des tubes par 
la suite -, il avait confié à 
l›ancien membre de la Sexion 
d›Assaut ne pas croire en leur 
succès. «Il était en pleine ré-
flexion. Il se posait des ques-
tions pour la suite (...) Il m›a 
fait écouter plein de sons, je 
lui ai dit : ‹Tu as des tueries 
là, c›est un truc de malade›. 
Malgré ça, il était dans un 
doute quand même. Et c’est à 
ça que tu reconnais les vrais 
artistes, que tu reconnais les 
gagnants», a confié le com-
pagnon de DemDem à Nikos 
Aliagas. Une pression perma-
nente, qui avait fini par le ron-
ger totalement. Victime d›une 
dépression en 2016, il avait 
décidé de prendre une pause 
dans sa carrière musicale. 
Depuis c’est à sa seconde 
passion qu›il se consacre : la 
mode !

Le dernier épisode de 
The Undoing, la nou-
velle série avec Hugh 

Grant et Nicole Kidman, a 
été diffusé ce dimanche sur 
HBO, mais ça ne veut pas dire 
que l’acteur soit désœuvré, 
bien au contraire. Dans une 
interview pour Vulture, la star 
de Coup de Foudre à Notting 
Hill a révélé qu’il avait déjà 
un nouveau projet de taille.
« Je commence un tournage 
demain. Charlie Brooker a 
écrit un «mockumentaire» 
sur 2020. C’est pour Netflix 
et j’y joue un historien qui est 
interviewé à propos de cette 
année. Je suis particulière-

ment repoussant, en fait. Mais 
vous allez adorer ma perruque 
», a-t-il promis.
Projet secret
Charlie Brooker, dont parle 
Hugh Grant, est bien connu 
des abonnés Netflix puisqu’il 
s’agit du créateur de Black 
Mirror, une des séries les 
plus populaires du service de 
streaming. Le producteur n’a 
pas donné le moindre détail 
sur ce projet secret. On ignore 
donc à quel moment ce pro-
gramme verra le jour.
Par ailleurs, il refuse égale-
ment de se prononcer sur le 
futur de Black Mirror, affir-
mant dans une interview pour 

Radio Times qu’il ignore 
si le public est partant pour 
être embarqué dans l’uni-
vers dystopique de la série 
culte en pleine pandémie. La 
cinquième saison de la série 
culte a été diffusée l’année 
dernière.

Alors même que Cardi B a 
fait un tabac aux American 
Music Awards, elle était aux 
abonnés absents lors de la 
cérémonie qui s’est tenue 
dimanche dernier. Il faut dire 
que la rappeuse avait un ren-
dez-vous d’une importance 
capitale ce jour-là avec… son 
dentiste !
« Si j’avais su que ça se pas-
serait comme ça aujourd’hui, 
j’aurais déplacé mon rendez-
vous chez le dentiste. Je suis 

tellement enflée », a-t-elle 
écrit sur Twitter.
Une première
En effet, Cardi B a marqué 
la cérémonie de cette année 
en devenant la première ar-
tiste féminine de l’histoire à 
remporter le Favorite Song 
Award dans la catégorie Rap/
Hip-Hop deux fois. Une pre-
mière fois en 2018 avec son 
hit Bodak Yellow et cette an-
née avec WAP, son duo avec 
Megan Thee Stallion.

Pharrell Williams a annoncé 
le lancement d’une nouvelle 
association caritative, bapti-
sée Black Ambition. L’objec-
tif, comme son nom l’indique 
en partie, est d’aider les 
entrepreneurs de couleur en 
leur fournissant « les finan-
cements, les opportunités, les 
mentors et l’accès aux res-

sources nécessaires » pour 
créer leur entreprise.
« Les tragédies et événements 
récents ont illustré les divi-
sions profondes dans l’expé-
rience de la vie américaine, 
et si l’entrepreneuriat a long-
temps été un élément crucial 
du rêve américain, les gens 
marginalisés ont longtemps 
été confrontés aux barrières 
qui les empêchent de réussir. 
Avec Black Ambition, l’ob-
jectif est de renforcer l’afflux 
d’entrepreneurs talentueux et 
de mettre fin à ces différences 
de fortune et d’opportunité 
liés à un accès limité au capi-
tal et aux ressources », a-t-il 
déclaré au Hollywood Repor-
ter , en référence aux manifes-

tations Black Lives Matter et 

aux crimes racistes qui ont 

agité les Etats-Unis en 2020.

En lançant l’association, 

Pharrell Williams va créer 

deux prix distincts : le Black 

Ambition HBCU Prize et le 

Black Ambition Prize. Le 

premier, avec une dotation 

de 250.000 dollars, permet-

tra à de jeunes étudiants issus 

d’universités historiquement 

noires (l’acronyme HBCU 

signifiant « Historically Black 
Colleges and Universities »), 

pour leur mettre le pied à 

l’étrier et les aider à créer leur 

première entreprise.



Monsieur BICHA Salim, directeur général du quotidien Seybouse 
times et BELKAHLA Abdelkader ont la grande douleur de faire 

part du décès de leur chère et regrettée tante : 

BELKAHLA AKILA épouse KHODJA
Survenu avant-hier le 05 décembre 2020 à l’âge de 93 ans. 

En cette triste circonstance nous prions Allah le tout puissant 
de lui accorder le repos éternel, et demandons à tous ceux et 

celles qui l’ont connu d’avoir une pieuse pensée à sa mémoire.
Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa miséricorde et 

l’accueillir en son vaste paradis.
A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons

BICHA Salim et BELKAHLA Abdelkader
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Le peuple algérien a fait échouer tous les calculs 
misant sur la chute de l’Algérie

Le ministre de la 
Communication, Porte-parole 
du Gouvernement, Ammar 

Belhimer, a affirmé samedi que 
le peuple algérien «a fait échouer 
tous les calculs misant sur la chute 
de l’Algérie», et ce, «en allant de 
l’avant dans la concrétisation de la 
politique d’édification de l’Algérie 
nouvelle, qui n’obéit à aucun diktat 
ou chantage».
Dans un entretien avec le site 
Dzertic24, M. Belhimer a indiqué 
que «le peuple algérien a fait 
échouer tous les calculs misant sur 
la chute de l’Algérie en élisant, 
d’abord, le président Abdelmadjid 
Tebboune et en allant de l’avant, 
ensuite, dans la concrétisation de la 
politique d’édification de l’Algérie 
nouvelle, qui n’obéit à aucun diktat 
ou chantage, qu’elles qu’en soient 
l’origine ou la nature».
Il a estimé dans ce sens que 
le plébiscite populaire de 
l’amendement constitutionnel et la 
fidélité de l’Algérie à ses principes 
de soutien aux causes de libération 
et d’autodétermination à travers le 
monde «s’inscrivent en droite ligne 
dans cette voie».    
«L’Algérie se trouve, aujourd’hui, 
à la croisée de deux courants : celui 
des nostalgiques de la sinistre ère 
coloniale, qui se cachent derrière des 
prétentions de démocratie avec ses 
phases constitutives et transitoires, 
et celui des tenants d’un changement 
radical par la voie pacifique et 
institutionnelle», a indiqué M. 
Belhimer.
Soulignant, à ce propos, que «le 
référendum de novembre a plébiscité 
le deuxième choix», il a soutenu que 
ce dernier «est bâti sur des bases 
solides» et qu’il «finira par permettre 
d’éradiquer les résidus et symboles 
de l’ancien régime, dont la majorité 

se trouvent en fuite à l’étranger ou 
en prison».
Le ministre de la Communication, 
Porte-parole du Gouvernement a 
fait état de la révision prochaine 
des lois organiques relatives aux 
élections, aux partis politiques, 
aux associations et aux médias «en 
concrétisation du nouveau mode de 
gouvernance» dans le pays.
Pour M. Belhimer, «il était 
prévisible, face à cette dynamique, 
que la campagne d’aboiements et 
d’acharnement soit à la mesure de 
la douleur infligée aux ennemis 
et à leurs valets par la politique de 
l’Algérie souveraine et clairvoyante 
sous la direction du président 
Tebboune». 
«La campagne frénétique engagée 
par des cercles et des milieux 
hostiles à l’Algérie à travers des 
fake news sur la santé du président 
confirme leur faillite à manipuler 
l’opinion publique nationale», a-t-il 
encore relevé, mettant en avant la 
compassion témoignée par le peuple 
à son président dans sa maladie et la 
relation de confiance qu’il a réussi à 
établir avec les citoyens, en peu de 
temps.
Le ministre a tenu à préciser, 
à ce propos, que la maladie du 
président n’avait jamais été cachée 
et qu’il l’avait lui même annoncé, 
assurant qu’il était «en cours de 
rétablissement et de guérison et 
retournera bientôt au pays pour 
poursuivre l’édification de l’Algérie, 
qui dérange les ennemis et les 
haineux».
Il a rappelé, dans ce sens, que les 
services de la Présidence de la 
République ont tenu «régulièrement» 
informée l’opinion publique sur 
l’état de santé du président.
L’Algérie, cible d’une «tentative de 
représailles» au service d’agendas 

précis
En réponse à une question sur la 
campagne menée par des médias 
occidentaux contre l’Algérie et son 
institution militaire, le ministre de 
la Communication, Porte-parole 
du Gouvernement a expliqué que 
«l’institution militaire algérienne 
est l’éternel complexe du Makhzen» 
pour plusieurs raisons, mettant en 
avant, particulièrement «la cohésion 
innée et indestructible entre le 
peuple et son armée et la mise en 
échec par notre vaillante armée 
de toutes les manœuvres et plans 
visant la souveraineté et l’unité de 
l’Algérie, Etat et peuple».
«L’Armée nationale populaire a 
toujours était le rempart au pied 
duquel s’échouent tous les complots 
et machinations individuels ou 
collectifs», a-t-il affirmé ajoutant 
que «grâce aux sacrifices et au 
professionnalisme de son armée, 
elle a réussi à sécuriser ses vastes 
frontières et à raffermir ce lien 
naturel avec le peuple en dépit 
de l’acharnement du Makhzen et 
de ses lobbies à gages et de ses 
connivences, bien connues, avec 
certains pays».
Il a fait observer, dans ce sens, que 
«l’Algérie se trouve, en raison de 
ses positions de principe justes, la 
cible d’une tentative de représailles 
orchestrée par plusieurs parties selon 
des agendas bien précis, notamment 
à travers la planification de divisions 
internes et la perturbation de ses 
efforts, pacifiques et consensuelles, 

notamment dans des pays voisins 
comme le Mali et la Libye».
Le ministre de la Communication, 
Porte-parole du Gouvernement 
a soutenu, dans ce contexte, que 
l’Algérie, «demeurera fidèle à ses 
principes et valeurs et ne versera 
jamais dans le marchandage des 
droits et des causes justes, dont 
celle du Sahara occidental, en 
application des résolutions de 
l’ONU et de l’UA, affirmant qu’elle 
relève de la décolonisation et de 
l’autodétermination».
M. Belhimer a appelé, ainsi, la 
communauté internationale et à sa 
tête le Conseil de sécurité à «assumer 
son entière responsabilité dans 
le respect du cessez-le-feu, violé 
par le Maroc, et dans la résolution 
de la question sahraouie à travers 
l’organisation d’un référendum 
d’autodétermination, conformément 
à la légalité internationale et 
résolutions onusiennes», déplorant 
«le piétinement des us et coutumes 
internationales par des groupes 
d’intérêt».
Sur un autre registre, le ministre a 
fait savoir au sujet des incendies 
enregistrés dernièrement que les 
enquêtes sécuritaires avaient révélé 
«l’implication de suspects et la 
Justice tranchera en appliquant les 
sanctions prévues dans le Code 
pénal».
Il a salué, à ce propos, l’élan national 
des Algériens, à titre individuel et 
au sein des institutions, entreprises 
et organisations, à travers la 
participation à une vaste campagne 
de reboisement.
Par ailleurs, et à une question 
sur les efforts de la Justice pour 
éradiquer la bureaucratie, le 
ministre de la Communication a 
estimé que «l’éradication de la 
corruption, enracinée tout au long 

des vingt dernières années dans 
l’administration, les institutions de 
l’Etat et dans la société, combien 
même possible, nécessitera un 
certain temps», soulignant des 
«progrès positifs» en matière 
d’éradication de ce fléau.
Quant à une éventuelle fermeture 
des écoles du fait de la propagation 
du Coronavirus, le Porte-parole 
du Gouvernement a rappelé la 
déclaration du Premier ministre à 
Tipaza, que si des cas positifs étaient 
constatés dans des écoles, ils seront 
traitées individuellement, mais que 
la décision de fermer les écoles 
n’était pas à l’ordre du jour.
Abordant la reprise par Air Algérie, 
à compter de demain dimanche, des 
liaisons intérieures et le rapatriement 
des ressortissants algériens encore 
bloqués à l’étranger, le ministre a 
tenu à rappeler «le rapatriement de 
plus de 30.380 citoyens, entre mars 
et août derniers».
Le ministre de la Communication a 
évoqué, par ailleurs, les axes majeurs 
de l’assainissement du secteur 
annonçant la mise en application, 
«dés janvier prochain», des 15 
normes régissant la distribution de 
la publicité publique, en attendant la 
promulgation de la loi relative à la 
publicité, qui se trouve, a-t-il assuré 
«en stade très avancée».
Il a fait savoir, en outre, que le 
décret exécutif relatif aux modalités 
d’exercice de la presse électronique, 
«sera bientôt publié dans le Journal 
officiel», invitant tous les sites 
électroniques à «se conformer 
aux dispositions du décret qui 
exige le dépôt d’une déclaration 
par le directeur responsable de 
l’information accompagnée d’un 
dossier auprès de l’Autorité 
compétente et la domiciliation du 
domaine (.dz)».


